

津島市

子ども・子育て支援に関するアンケート調査

調査結果報告書

【自由記述】

令和6年3月

津島市

目 次

自由記述.....	1
1 就学前児童	1
2 就学児童	24

自由記述

1 就学前児童

子どもの年齢	意見
0歳	妊婦健診や出産費用にもっと補助があれば子供を産みやすいです。
5歳	特に不満はありません。子ども手当を全世帯にいただけたら幸いです。
3歳	給食無償化はとても助かります。ありがとうございます。 土日祝日に仕事が入ることもあるので、気軽に子供を預けられる場があるといいなと思います。 上の子の中学入学時に制服、用品等をそろえるのに割引き利用でも12万以上かかります。自転車通学なので購入費で10万円以上かかり、合計で高額になります。仕方のないことかもしれませんが、できるだけ負担が少なくなるとよいのと思います。
1歳	今後も私たちや子供たちが住みやすい街をつくって行って下さい。
3歳	市の一時預かりを利用していましたが、予約が取れなかった。一時預かりを利用して短時間労働する人が前々月ぐらいに予約を取ってしまう。通院や上の子の学校行事、PTAなどで預けたくても利用できなくて困った。一時預かりを利用して働くのはやめてほしい。今は瑞泉寺つしま幼稚園に入園したが、長期休みの預かりが少なすぎる。1号のママは預けることができず、市の一時預かりも利用できないので、実家に頼れないから緊急のときは本当に困っています！！ ファミサポ登録はしていますが、不安で利用をためらってしまいます。津島のママたちが幸せに子育てできますように。
5歳	子育ては誰もが悩み正解のないことだと思うので、誰もが生きやすい環境を保つことが大切なことだと思います。その為には誰もが整った環境で生活するのが理想ですが、非常に難しいと思います。難しいと感じることが少しでも減るようにするには地域でつながることの大切さを国県市などで広めていく必要があると思います。誰もが見ている位置が同じになることを切に願います。生まれてきた環境だけで子どもの未来が決まることが決してないように。たくさんの意見、体験、経験を聞き入れて、その場しのぎの対策ではなく、つながる未来を描いて対話し決めていただきたいです。
4歳	津島市は子育てしやすく、支援がしっかりしていてすごくありがたいです。今後も津島市にずっと住み続けたいと思うので、これからも子育てしやすいまちづくりをお願いします。
5歳	津島市には充実した遊具のある公園が少ない。夏休みや冬休みといった長期休みの期間でも就労に関係なく放課後児童クラブの利用をできるようにしてほしい。パートタイムだと利用しづらい。
5歳	アンケートが長すぎます。本当に子育てに悩んでいる方はこのような長いアンケートに取り組むことは難しいと思います。各問の枝番は特に分かりにくかったです。

子どもの年齢	意見
5歳	<p>放課後子ども教室、長期休暇の子どもの居場所は学童に預けるほどではない働き方のためとても助かっています。特に放課後は、人数の制限なく就労している場合は預けられるといいなと思います。年度末になると毎年ハラハラします。普通学級の児童であればもう少し人数増やせると思います。</p> <p>長子が5年生で5年間子ども教室で見守っていただけて本当に助かりました。ありがとうございました。</p>
5歳	<p>フルタイムで働いているので、小学生になったとき、時短勤務ができないと負担が大きい。低学年のうちだけでも時短勤務ができるといいと思います。(残業も多く、定時に帰宅できないため)</p>
4歳	<p>児童手当の拡充や第3子以降の大学無償化など子育て支援が広がるのはありがたいですが、一方で、扶養控除が減らされたり、長子がある年齢に達すると子供のカウント方法が変わったり…。結局、プラマイゼロな気がして本当に助けられているのか分かりづらいです。年少扶養控除の復活など、もっとシンプルな政策がなぜできないのでしょうか？回りくどいやり方で、国のやり方には甚だ疑問です。正直国には期待していません。県、市の政策に期待しています！</p> <p>子供が伸び伸び過ごせる活気のあるまちになることを願っています。</p>
6歳	<p>出産、子育てしやすい社会の考え方に変わってほしい。両親共に子供の病気、行事ごとに休みを取りやすくしてほしい。そういう考えを取り入れてほしい。</p> <p>いろいろな家族のあり方があるので、そのような対応ができる考え方をしてほしい。</p>
1歳	<p>シングルマザーだと2歳までの保育料が少し高すぎて、私生活が十分満足できない。3歳からだけじゃなくて、保育園、幼稚園に通っている子に対して少し安くしてほしい。</p>
3歳	<p>幼稚園で教育課程があるなら保育園でも読み書き程度は取り入れてほしい。小学校に上がる時、なるべく差があり過ぎないように。</p>
4歳	<p>子育てに不安を募らせることのないように、給料を上げてほしい！！このままでは生活できません。大学無償は反対(第3子以降の)</p>
4歳	<p>子育て世帯に対して支払いが多い割には給付が少なすぎます。日用品や食品など生活するための支出がどんどん増えているので、減らせる場所は減らして支給を増やすことを強く希望します。</p>
3歳	<p>こども園と保健センターの情報共有をしてほしい。例えば、歯科検診や3歳児検診等、同じ様なことをしているので何度もする必要がないと感じる。</p>
3歳	<p>幼稚園、学校の給食費を無償化にしてほしい。中学校の制服購入の補助があったら助かる。</p>
1歳	<p>愛知県尾張地方は子供を遊ばせる施設が多く充実していない。子供を育てにくいと感じることが多い。子供に優しくないと感じる。</p> <p>小牧や春日井市のような子供が楽しめる施設が多く増えてほしいと思います。</p>
6歳	<p>子どもの給食費が減額になる施策は今後も続けてほしいです。このほかにも子育てに係る出費が軽減されるような取り組みを手厚くしてほしいです。</p>

子どもの年齢	意見
5歳	<p>就学にあたって、朝の集団登校までの集合時間が少しだけ遅く仕事先の就労時間に毎日遅刻してしまうため、退職しようとか悩んでいます。</p> <p>児童が少ない地域では難しいかもしれませんが、朝の集団登校までの30分ぐらいの預かりボランティアさんがいる市もあると聞きました。あれば助かると思い記入しました。</p>
5歳	<p>子ども1人育てるには、大きな経済的な負担があるので、小中学校の給食費無償や高校の教科書無償、授業料軽減、大学や専門学校等の授業料軽減、返済しなくてもいい奨学金の拡充など親が負担する金額を少なくしてほしいです。</p>
6歳	<p>市の支援は制限や条件が厳しくて使えない（ひとり親に対する）。ひとり親である時点で最大限の支援をしてほしい</p>
6歳	<p>つしま幼稚園に通っていますが、パート（1日4.5h、週3）のため保育認定が受けられないので、早帰りの日や夏休みなど預かってもらえず少し大変です。行事などでも休み希望を入れるのでたくさん休まないといけない。下の子は託児所へ入所して仕事をしているが、本当は同じ幼稚園（子ども園）に通わせなかったが、定員とのことで希望する時に入れなかったです。</p> <p>月15日以上でないとい保育認定もらえないのももう少し条件をゆるくしてもらえたらいいのに…と思います。</p>
1歳	<p>子供に関するニュースが辛いので虐待やネグレクト、臨まない妊娠からの乳児遺棄などもっと対策してほしい。特に虐待なんか気づいてたのに救えないケースが多い気がするのもっと家庭に介入してほしいと思う。児童相談所と警察の両方が動いてほしい。</p>
3歳	<p>災害の時、子供の事が心配。避難所でのプライベート空間の設置や心のケア、遊ぶ空間など考えてほしい。</p>
4歳	<p>子育て支援センターを小学生でも利用できるようにしてほしい（兄弟がいるとか）愛知県民デー、会社も休みにしてほしい</p>
5歳	<p>津島市、特に駅の東側は公園が少なく、子供たちだけで通えるような公園や広場が少ない。3人子供がいるためお金がやはりかかるので、3人目以降に補助金等があると助かる。経済的負担で子供は2人までで諦めている人も多いと感じている。</p>
3歳	<p>プレーパークを作ってほしい。子どもが主体的に遊ぶためのプレーリーダーもいると良い。他の子、大人に気をつけて自分の子にガマンさせ遊ばせる親が多い。子どもの心が解放される場所があって、それが小学生、中・高生になっても続く居場所になると良い。気楽に意見を言える場があると良い。</p> <p>このアンケートも良いと思います。</p>
4歳	<p>障害者の（月々の）補助金が少ないと思う。まかなえない。（ランニングコストよりはるかに少ない）収入上限制度によって他の補助金が全く頂けないので市の補助金を上げてほしい。</p> <p>人工内耳の電池の交換（年に1回）など他の市がすでにとりくんでいる事をしてほしい。人工内耳に対する補助がないので検討をお願いします。</p>

子どもの年齢	意見
2歳	年子で出産した時、子供をあずけられる場所がなかった。一時保育もあったが夫が会社に行く時間と合わなかったため利用できず。そういう時に時間の制限がなく預けられるところがほしい。
5歳	公園が近くなかったり、老朽化が目立つ。給食費を安くするのではなく、しっかりとお金をとってもっとバランスの良いものを食べさせてほしい。 津島市に公園（みんなが遊べる・行きたい！！と思う）をつくれば人口も増えると思う。魅力がなさすぎる。
4歳	学童の指定管理者が変わるにあたり、指導員さんたちが不満をかかえており、子どもたちに不安をあたえている。今後、学童に通えなくなった時、働き方に困っている。
1歳	地域によって子供がのびのびと遊べる公園や施設の量、質にかたよりのあると思います。公園も危ない部分があるままになっていたり、長年の汚れが遊具にたまっていたり、小さい子供を遊ばせる際に心配になる所が多くあります。市の管理なのか民間なのか分かりませんが、一番は外で思いきり体を動かすことだと思うので、改善していただきたいです。
3歳	親と同居していると親（世帯主）の年収で補助金がもらえないことはとても困った。一緒に住んでいても親にはお金は渡しているのにマイナスにしかならなくて全く預金が出る余裕がない
6歳	学校給食の費用免除を続けてほしいです。 児童手当を増やしてほしいです。 浄化槽から下水道に切り替えて欲しいです。
0歳	妊婦健診でお金がかからないようにしてほしい。市や病院によって支払う金額が違うので統一してほしい。 児童手当を年3回じゃなくて毎月欲しい。 子育て定期便を増やしてほしい。（毎月だとうれしい）
3歳	パートで働く理由は130万の壁があるから。自由に働いて額に応じた税や保険の支払いを求める。もっと働きたいのに、130万円を超えたらたくさん払わなければいけなくなるのはおかしい。もっと段階的に支払う額が決まっていれば、もっと働く人が増えたり、人手不足も解消されると思う。
6歳	敷地内であっても「自転車に乗せるな」「声がうるさい」など言われ、自転車の練習すらできない状態。広場や大きい公園を作ってほしい。のびのび子育てとは程遠いと感じる。 就労していてもパートでひとり親では、とても厳しい生活。県や市で空き家など、多子世帯、生活苦の方に提供（借家）などしてほしい。
4歳	天王川や東公園といった大きな公園に力を入れるのもいいですが、どんぐり公園の整備もお願いしたい。東小近くの公園は以前はブランコ、すべり台があり子どもたちも利用していたが、今は鉄棒のみでボール遊びも難しく、確実に利用が減っている気がします。せつかくの公園がもったいないです。

子どもの年齢	意見
4歳	<p>高校までで学びきれない分野（大学や専門）の授業料がかからないようになって欲しい。すぐそうなるならもっと子供を産み育てたい。</p> <p>子が小さいうちは体が弱く、仕事を休んで家でみていないといけない時期が長い。そうすると収入減る、正社からパートになったが職を失う人もいる。1人あたりもっと手当が必要。今仕事をやめても育てられる（経済的に）ならもう1~3人子を産みたい。周りにもそういう方は多い。</p>
3歳	<p>就学前のこども園に関しては、十分な時間預けられ、仕事もできていますが、小学生になってから、休日保育が無くなってしまうと、休日（祝日含む）に働けない。仕事柄とてもきびしく、今後、休日保育にせめて兄弟は3年生まで…預かってほしい。代金は払います。ご検討いただきたい。</p>
3歳	<p>屋内遊び場が欲しい。天気が悪くても身体が動かせる場所があると嬉しい</p>
4歳	<p>子育てにかかる費用を減らしてほしいです</p>
5歳	<p>児童クラブの指定管理者が変わることだったり、結局当事者の意見は市長には読み取ってもらえなかったのだと思いました。</p> <p>今回のアンケートの子は2年後お世話になる予定ですが、6年度より負担（親の）が増えるのではないかと感じる部分がたくさんあるので、意見を集めた上で改善して頂けたらより預けやすくなるのではと思います。</p>
4歳	<p>子育て中の人に無料で子どもの年齢にあった使える物がほしい。子育て選べる定期便を毎月とかにしてくれると経済的に助かる。産まれた日から子どもが1歳になるまでオムツやミルク、その他使う物をそろえようとすると莫大なお金が必要となる。そういう負担額を減らしてくれることをお願いしたい。</p>
6歳	<p>津島市には市民プールがない。水泳を習わせたい親がとて多くいる。今は学校でのプールの授業も少なく、夏休みにも水泳やらなくなったと聞いている（暑さの関係や職員の休みの確保もあると思うが）。隣の町や市にはプールや子供向けの施設が増えているのに、津島市はなかなかそのような環境が少ない。</p> <p>児童館も古すぎる！東公園にあるプラネタリウムやプールをもっと利用できるようにしてほしい。（子育てしやすいようなお金の面は最近活動がさかんだが、環境が整っていないと感じる）</p>
1歳	<p>経済的支援を早急に拡充してほしいです。</p> <p>また、子どもが安心して遊べる公園が少ないと感じます。</p> <p>支援センター付近は歩道がなく、歩きたがる娘にはとても不安を覚えます。</p>
2歳	<p>子育てと仕事の両立</p>
6歳	<p>放課後児童クラブは民間や児童館など選択できるといいと思う。</p> <p>子どもたちだけで行って遊べる広い公園を学区内に1か所は欲しい。</p> <p>長期休暇中や一時的に預かってもらえたり利用できる施設がほしい。</p>

子どもの年齢	意見
無回答	<p>こども園を卒園して、小学校に上がったからの不安や不便に思うことが多いです…</p> <p>学童を利用したいけど、利用料金が高く、仕事の時間を減らしました（16時まで→15時まで）。</p> <p>また、自宅から小学校までが遠く（歩いて45分）夏場の熱中症が心配です。見守り隊も高齢な方が多く、もし下校時に体調を崩されたら子どもたちだけで対処できるのか？と心配です。スクールバスがあれば…と常々感じています。</p>
2歳	<p>妊婦検診の無料化（産院によって差が大きすぎます）、保育士さんの虐待等、TVでよく見ます。預けている身としては、気が気ではありません。なるべく保育士さんの意見も取り上げて、不安や負担、お金等考慮したら、なくなるのかなとも思います。</p> <p>子どもが何人居てもお金がかかるのは同じなので、3人目以降から手当UPではなくて、1人目から皆同じ金額にしてほしい。経済的に余裕なく子供の数を増やせないのに、余裕がある子たくさんばかりお金もらってて意味が分かんない。</p>
5歳	<p>子供を持たない世帯や子供と実際に接する機会のない人が増え、子供に対して無関心あるいは冷たい視線を感じることもあり、子育てしにくい雰囲気があると思う。子供がいることが正義、正解ではないが、もっと社会全体で子育てに理解があり温かい雰囲気になれば良いと思う。</p>
4歳	<p>公園や室内施設など児童館以外にももっと気軽に未就学園児やママが楽しめるような場所が増えたらうれしいなと思います。小さい公園でもいいので、近所の子供たちが集まれる場所が欲しいです。</p> <p>家の周りの道で子どもと自転車の練習をしていたら、近所の年配の方に「うるせえ、バカ女！ここはお前らの道じゃねえ」と言われたことがあり、家の前の道でも遊べなくなってしまったので…。</p>
2歳	<ul style="list-style-type: none"> ・親の収入に関わらず、全ての子が平等に補助やサービスが受けられるよう世帯収入で区切らないで。 ・第1子が高校生だろうが大人になろうが、子どもの総数での経済負担は同じであるので、第2子以降を勝手に繰り上げてカウントしないで。 ・優秀な子を埋もれさせることなく、優秀な子ほど必要な学び（大学等）を経済負担、不安を感じることなく受けられるように。 ・昔のように地域や親族での子育てではなく、核家族のみでの子育てが増えていく。まずは周りがそれを知るではなく、しっかりと理解してほしい。 ・子育ての大変なことばかりが目立つが、私は子供と過ごす時間は好きで、大変だけど、本当に産んでよかったと思う。それがこれからの世代に伝わればと思う。

子どもの年齢	意見
1歳	<p>歩道が整備されておらず、外出に不安。歩く直前（歩けない）の子を座らせるシートを各トイレに多めにつけてほしい。</p> <p>子供への犯罪の刑罰を韓国レベルまで引き上げてほしい。</p> <p>子育て家庭への経済的支援、働く母親の支援を手厚くしてほしい。働きたくても働けない。働くと家を空け、子供を一人にすることで犯罪に巻き込まれそうで怖い。</p> <p>性教育を必須科目としてきちんと教育に取り入れてほしい。女児の安全な場所がどこにもなくて保育園に入れるのさえも怖い。日本で暮らすことを本当に考えるレベル。</p>
0歳	津島市は公園が少ないと思う。歩道がない又は狭すぎる道路が多い。
4歳	<p>高熱や入院（子供が）時も、気軽に頼れる人がいない時がとても大変。ファミサポは誰でもなれるのが少し心配だし、何時間もになると高いから、有料でも保育士やNsに安めで世話してもらえる人がいると助かる。自分が吐いても高熱でも育児を代わりにしてくれる人がいないのが一番つらい。</p>
2歳	妊婦健診無償化、育休中でも上の子を保育園で預かってほしい
4歳	子供が安心して暮らせる市であることを祈っています。よろしくお願いします。
6歳	小・中学校の給食費全額補助、幼・保育園の副食費の補助がとてもありがたいです。来年度以降もぜひ継続して行ってほしいです。
0歳	今後とも宜しくお願いします。
2歳	どんな病院で産むのも一律で、国や行政が出産費用を補助するか、保険適用になってほしい。
6歳	<p>病児保育をもっと充実させていただきたいです。</p> <p>児童クラブの料金を低くさせていただきたいです。預けたくてもなかなかの料金で不安です。</p>
6歳	<p>以前、神島田保育園の病児保育を利用していたが、電話受付時間が遅く、受け入れ人数も市で3人と少ない。仕事には間に合わない。</p> <p>通う全ての園で病児保育してくれると助かる。</p> <p>リフレッシュ目的でもいつも通り保育園に通えるとありがたい。</p>
2歳	<p>育児休業明けで、子どもが病気になって突然休むことになったときには何度も上司から指導を受けたり、同僚となじめなかったりしています。</p> <p>ファミリーサポートセンターは知っていますが、対応が気になるため、利用したいとは思いません。当面は現状通り、子どもに熱があることが分かっている、保育所に行かせるしかないと思っています。</p>
3歳	<p>国が育休を推進している、会社側から勧めてもらえないと休みが取れないので、聞き取りは必須兼給料を満額もらえるようにしたほうが助かります。県民の日も同様、休みという話題すら上がっていませんので、職種によると思いますが、もっと会社に圧をかけてほしいと思います。ほかは、学童もファミサポもほぼ時給がなくなるので、金額を下げてほしいです。</p>
3歳	2人目以降保育料無償は本当にありがたいです

子どもの年齢	意見
1歳	両親2人ともいても母親が負担する場面が多すぎる。仕事をフルタイムで続けていくためには男性も有給や病児を見る休みを取りやすくしてほしい。大企業はできても中小企業では難しい。中小企業向けに助成など拡充してほしい。
3歳	地域によって受けられる支援に差がないようにしていただきたい
0歳	休日診療（小児科）があるといい。 小さい公園が増えるといい。 ベビーカーや三輪車でも安全に通れるように歩道が広くなるといい。
3歳	国・県や市に頼るもいいですが、やはり国民全体で子育てをする意識が一番の理想です（各家庭）私みたいに人づきあいが得意ではない人は、国・県や市を頼ると思いますが、助け合うという心が（行動が）足りないのかと思います。かといって、犯罪も増えてきている気がするので難しい問題ですね。
2歳	子育てでお金がかかるのは、中・高・大くらいなので、その期間の援助。扶養控除の復活。いろいろな制度の所得制限の撤廃。多子援助も大事だが、第一子、第二子の金銭的援助、そもそもとして結婚、出産しないまま大きな理由は経済的な不安が大きい。賃金を上げる、景気をよくするということが大事なのではないか。 明石市や流山市に並ぶ子育てしやすい市になるように頑張ってください。子供がたくさん増えたら税収入も上がり、市にとっては良いと思います。
4歳	①現在2人目の育休中ですが、仕事復帰できるか自信がないです（時間のやりくりができるか等） ②また、将来子供2人をできれば大学まで出してあげたいですが、金銭面での不安が常にあります。なので、フルタイムで働きたいですが、①の悩みに戻り、ぐるぐると頭の中で考えてしまいます。
4歳	習い事助成金などがあると助かります
0歳	これまでの政治政策の失敗が子供を少なくした原因です。政治家は政治屋、無能な世襲議員を排除するべきです。政治と国民が一体となり、政策を進めるべきです。 物価高騰に伴う賃金が追い付いていない。自民党裏金問題（金）に汚い議員が多過ぎる。このままだと日本人消滅の日も近いのでは。
4歳	子育てと仕事を両立したい。年収の壁があったりでなかなか貯金にまで回せないのが現実。まだ今は大丈夫でも、中学、高校となってくると金銭面が心配。 あとは、小学校低学年になると下校が早くなる。その後の放課後教室が5日行けるとかなり助かる。
6歳	一人っ子もいろいろなことで免除されるといいです。 こども園に土曜日も18時まで預かってもらえるといいと思います。 学童に対して充実させてほしいです。
5歳	就学前で通う施設から、大学～専門学校までの学費を無償化してほしいです。 こども食堂の普及はうれしいですが、受けられる枠を増やしてほしいです。 親の負担（精神的にも経済的にも）を軽減するようにしてほしいです。
5歳	公園が近くにないです。天王川公園は立派ですが、車でしか行けません。歩いて行けるところに欲しいです。

子どもの年齢	意見
5歳	保育園は朝7時から預かってもらえるが、小学校に上がると登校時間が遅くなる（夏休み等の学童も8時～）ため、仕事の就業時間を変えないといけない負担がある
4歳	子どもの児童手当や保育料の無償化など、第三子から受けられる制度がいろいろありますが、第一子の年齢によって第三子なのに制度上では第三子でなくなることが不満ですが、兄弟の年の差があるなしで手当が変わってくるのではないようになればいいなと思います。 子供の医療費の無償化は本当に助かっています。ありがとうございます。
3歳	ファミリーサポートに登録はしているが、地域の方とはいえ、子供が関わり慣れていない方に預かっていただくことに不安がある。できれば、普段から関わり慣れている子育て支援センターで預かり事業があればいいな、利用したいと思う。（以前住んでいた名古屋市の子育て支援拠点で預かりサービスがあったため）
5歳	平日、土日祝共に無条件で子供が預けられる場所があるといいなと思います。特に夏休みなど長期の休みのときは、親子がずうっと一緒にいるとストレスもたまるので、お互いのリフレッシュのために預け先が欲しいです。
0歳	上記へ記載しましたが、仕事復職後、父母共に大型連休はあるものの通常の祝日は出勤のため有休をとることになるが、午前中だけでも近くに預けられるサービスがあるのか不安。朝も出勤が早いので、皆さんどのようにやられているか聞けるコミュニティがあればいいなと思います。
0歳	赤ちゃん用品は免税にしたり普段必要なおむつやミルクの補助があったりするとより育てやすくなります
無回答	夫婦ともに県外出身なので何かあっても祖父母には頼りません。 がつつり働きたいですが、風邪、怪我等の呼び出しが頻繁にあると思い、何かあっても仕事を休まなくてもいいよう夜勤の仕事を探していますが、夜勤では就労証明が通らないのが腑に落ちません。夜中中働いて日中寝ずに子供の面倒が見られるわけがない。3秒目を離しただけでも子供は大げがをする生き物です。下手したら死ぬ。夜勤でも就労証明が下りるようにしてもらえないと詰む。保育士さんに内職でも就労証明はとおると言われましたが、お金にならない内職して無意味。子育て相談とかでファミサポの利用とか使って～とか言ってくるけど、そんなもんに余裕のあるもんしか使わん。
5歳	津島市は他の地域に比べて小さい子（1～4歳）が遊べる公園や遊具がとても少ないと思います。（古くて大きい子しか楽しめないものが多い）天王川公園にあるブランコのような質感の遊具や小さい公園がもっとあったらいいと思います。こういった理由から遊びに行くのはいつも市外です。 あと、へこんでいる道路がよくあるので、あまり散歩にも行けません。早く直してもらえると嬉しいです。

子どもの年齢	意見
2歳	<p>育児休業給付について、原則1歳なのではなく、2歳や3歳などとしてほしいです。</p> <p>インターネットで検索していると、わざと保育園に落ちるような申し込みをして、1歳半、2歳と延長している人がいるとよく見ます。私は経済的理由と会社の規定で、1歳の前日までしか取れず、泣く泣く復帰しました。本当は、2歳、3歳まで一緒にいたかったです。</p> <p>本当に困っている人もいますが、そのような不正をしている人もいます。こういったことをぜひ知っていただきたく、アンケートに書かせていただきました。申し訳ありません。アンケート集計大変だと思いますが、ご自愛ください。よろしくお願い申し上げます。</p>
4歳	<p>市が運営する病児保育室の施設を増やしてほしい。</p> <p>子育て支援策の議会提案、決議を早くしてほしい。</p> <p>周辺施設への周知がされないままの見切り発車政策が多い。</p> <p>教育施設と福祉課、児童相談所の連携を密にしていけないと救える命も救えない。</p>
5歳	<p>放課後や休日に子供たちが安心して安全に遊べる場所を提供していただきたいと強く望んでいます。</p> <p>現在、小学生の息子がいますが、近くに安心して遊べる場がないのが悩みです。</p> <p>親の目は離れていますが、地域に大人の目がある児童館があるといいと考えています。</p> <p>また、サッカーやドッジボールがしたくても近くに安全に遊べる広場がないので悩みです。各校区に児童館のような遊び場があるとありがたいです。</p> <p>支援センターの機能に大変助けられ子育てしていますが、小学生以上になると利用できないのが難点です。年の離れた兄弟では上の子が小学生になると支援センターを利用できなくなり困ります。また、未就学児でも活発に体を動かして遊びたい年齢になると、支援センターには行きづらくなります。</p> <p>気候のよい時期は公園遊び等出来ますが、雨天や気温の高い日、低い日は外遊びも難しいので室内で自由に体を動かして遊べる施設があるといいと感じています。(ボールやマット、フラフープなど使える施設)。</p> <p>また、継続的な子育て支援の場があるといいと思います。愛西市のように校区ごとに児童館があれば小学生になっても乳児から大きくなるまで支援が途切れることなく、地域で慣れた方々と安心して過ごせるのではと思います。愛西市の児童館では創作や体操が企画され、予約制で参加することができます。児童館にある玩具も魅力的に感じます。津島市もぜひ各校区に児童館ができ、子育てしやすい環境にしてもらえたらと願います。</p> <p>病児保育は安心して預けることができ、今後も利用を希望しているので継続して行ってほしい。</p>
0歳	<p>もう少し遅い時間まで預けられる場所があるとありがたいです(～18時くらい)保育園などがもっと増えて預けるのに困らないようになってほしいです。</p>
0歳	<p>育休中の市民税免除。出産した後の補助金など。</p>

子どもの年齢	意見
4歳	車が運転できないので、子供が怪我、体調不良になったらという心配が一番大きいです。民間の会社で医師が家まで来て診察と投薬をしてくれるというサービスがあることを知りましたが、津島市は対象外のエリアでした。民間が行っていることを県や市に意見することは間違っているかもしれませんが、県や市のほうでもこのような事業を補助するというか何かそういったことができるような環境を進めてくださると助かると思いました。
3歳	子どもがたくさんいる活気ある街になってほしい。こちらの市へ引っ越して感じたのは、ご老人が多く、あまり子供を見かけない。将来的に子育て環境に不安を覚えます。ファミリー世帯が少ない。
5歳	土日祝日に気軽に短時間（3hくらい）預けられる場所があると助かります。 津島市は2号認定の基準が月1日4h以上15日以上との規定ですが、日数ではなく時間にしてほしいです（働きたい職場で長く続けるために）。 名古屋市は月に60時間（？）以上とこだわったので、1日6hの職場で15日働くと今度は年収130万以上になってしまい扶養から外れてしまいます。
5歳	津島市は学童の料金が市外と比べ高いみたいなので、同じくらいになったらうれしいです
4歳	公園が少ない。 住宅街なのに横断歩道がない。（大橋産婦人科の道） すごく田舎で子供たちはのびのびできているのかな。
5歳	もっと子供を育てやすい市（地域づくり）にしてほしいです。薬局ばかりではなく、子供たちが利用しやすい施設をつくってほしいです。広い公園をつくってほしいです。
2歳	保育園の一時預かりの枠がすぐ埋まってしまい、仕事の予定を入れることができません。保育園の一時預かりの枠を増やしてほしいです。
1歳	園の物品に係る費用が高くて驚いた。毎年サイズが変わるたびに買い替えると費用がかかるため、サイズアウトしたものを回収して中古で販売等あるといいなと思う。アンケート協力へのお礼等あるともっと回答者が増えそうでいいなと思います。
6歳	医療サービスがひどすぎる。休日、夜などt e lするとできないと言われることが多い。対応も悪いし充実してほしい。
5歳	税金が高すぎて3人目を産むか迷っています。生活が厳しいわけではないが、3人目を産むと余裕はなくなります。 子供が育つ上で事件や事故に巻き込まれないように治安の維持を願います。
4歳	アンケート内容が多すぎて途中で断念しました。もう少し少なくしてほしいです。
4歳	津島は広く子供だけで楽しく遊べる場所は家の近所しかありません。小学校の校庭で遊ぶにしても、小学校が遠い子供もいます。家の近所でのよりどころが欲しいです。他の地域ではデイサービスの利用者+子供が交流する地域のよりどころになっている家があるそうです。大きな建物でなくても空き家で活用していただけたら嬉しいです。

子どもの年齢	意見
4歳	子どもを預けるサービスの充実もですが、仕事をされている方が子育てをしながら働きやすい環境を整えてもらえることに力を入れてほしいと思います。育休制度、時短制度、また子供が病気をしたときにもう少し休めるようにしてもらえると助かります。少子化対策にとっても必須のことかと！
5歳	子どもと公園に行ったときに子供用トイレがないので不便です。特に女の子は大人用のトイレだと怖がったり使いづらいため、子供用トイレを整備してほしいです。
0歳	希望としては3人子供が欲しい。経済的不安があるので子供の教育に関わる経済的支援や共働きなので安心して親が働ける支援があると助かります。働くときは安心して働いて休みのときは子供に時間を使える環境をつくっていただきたいです。
3歳	障害手帳を取得するのに半年から1年かかると聞きました。親はその間はすごく不安です。もっと障害がありそうな子供たちのために早く認定が子供のため、親のために人を増やして活動してほしいです。私の子供も障害がありそうです。
2歳	私は母子家庭でヤングケアラーで経済的にも苦しく努力して大学に行き、子供を授かりました。現在も奨学金もあり、実親にも頼れず、パートナーと頑張ってきましたが、今年仕事との両立に限界を感じ転職しました。新卒で入社し、課長でした。いろいろな家庭があるといわれていても、社会は大卒に幸せに育った子という思い込みで話す方が多くいます。 また、人の入れ替わりのない職場は考え方が昭和で止まっていて、理解を示さず管理職は子供を犠牲にすべきと思っている方もいました。努力しても目先のことでしか判断できない人が圧倒的に多いので、相談を受ける人は同じ経験を持った人にしか分らないと思います。
5歳	学童が委託事業になったことに不安を感じている。安心出来る職員体制の下、安心して預けられる環境を望んでいます。
4歳	(44の4について) 西学区内に耳鼻咽喉科が欲しいです。小児科や同科では分らないといわれたとき、とても不安になります。市民病院での小児科入院も万が一のことがあったらと思うと再開してほしいです。 (44の8について) 国道155線に信号が少なすぎるので、子供が1人で行動するようになったら渡ってはいけないところを通過してしまいそうです。マックスバリュ江西店からサガミ江西店近くまでかなり遠いですが、信号は4つです。ゲンキーの前でお年寄りが渡っているところをよく見ますが、とても危なく見えます。歩道橋もベビーカーには対応していないので不便だと思います。
2歳	親子で利用できる室内型の遊戯施設があると、雨天荒天時にも子供連れで行けるのでうれしいです。石川県加賀市の「かがにこにこパーク」という施設を利用したことがあります。1歳から小学校低学年まで遊べるような良い施設でした
1歳	ひとり親家庭への支援をもう少し手厚くしてほしい
4歳	中央児童館が子育て支援センターのように新しい建物になると嬉しいです。(かなり古いのでは?) ホームページも全然予定表が更新されていないので、予定が分かりません。(ちらしだけというのは今どきどうか)

子どもの年齢	意見
2歳	<p>保育料が高い。</p> <p>産休に入る前年度の収入を見て決めるかと思いますが、仕事に復帰してみると、子供が熱を出して仕事を中断、もしくは休み、病院へ連れて行くなどしていると、職場からは冷たい言葉をかけられ、子供の熱、病気で休むなんて社会人失格とまで言われ、常勤からパートになりました。収入は減り保育料は高いまま。保育基準は短時間に切り替わるのに料金は変わらない。高収入の人には高い保育料を払わせるというのもなんかおかしい気がします。生きづらい世の中ですね。物価は上がるし、そりゃ少子化にもなりますよね。</p>
6歳	<p>ランドセルの中身が重いので、1日3教科制をとるといいです。授業時間数は変わらず教科書量が減るので無駄な負担が少ない。</p> <p>学校の登校で7月、9月などは暑さで熱中症など危険なので、大通り沿いのお店などで水分補給できるようにすると思う。クーラーのところで少し涼むだけでも効果的と思う。なぜかという、水筒が空で小学校からナビシティまで40分ほど歩いている子を見かけたので、中間に休めるところがあるといい。おもてなしステーションに加入しているところにウォーターサーバー設置や補助があると気軽に休める。</p>
2歳	<p>家から歩いて散歩へ出かけられる距離のところに公園が欲しいです。大きな公園も嬉しい（年齢で分けてある遊具があると安心）</p>
2歳	<p>津島市内に子連れで安心して集まったり遊べたりする場所が増えるとありがたいと思います。出産費用等がもう少し安くなるか補助をしていただけると嬉しいです。</p>
6歳	<p>天王寺川公園のトイレが汚い。公園の設備は改修してすごくよくなったが、トイレの設備が今までどおりで残念過ぎます。</p>
1歳	<p>市民病院に小児科、産婦人科を！</p>
6歳	<p>働きながら子育てできる環境がもっと充実できると思います。遠方の通勤のため、早朝から登校して見てもらえる等（小学校）</p>
5歳	<p>乳幼児よりも小・中学生をもっと大切にすればいいのにと新しい政策が出るたび思います。現在、小・中学校の給食は無償化されていますが、私は自分の子の食費はちゃんと支払うので内容をもっとよくしてほしいと思う。（支払わない親もいるから大変ですよ）あとは、ボロボロのカーテンとか。先生の負担を減らすようにするとか。幼稚園児だけでなく、小・中学生の保護者にもアンケートを取るべきだと思います。</p>

子どもの年齢	意見
4歳	<p>もっと拡充してください。子供たちに還元してほしい。</p> <p>公園の整備などしてほしい。大きいところもそうだけど、小さい公園も草を切ったり遊べるようにしてほしい。ボールも使いたい、公園の周りに住む人たちも協力していくべき。うるさいなら住まないほうがいい。</p> <p>空き家をもっと整備するべき。そうすると人も増えるのでは？</p> <p>他の市より税金が少し高めなので早めの還元をお願いしたい。何十年後では意味がない。今の子どもたちにより良いものをしてほしい。</p> <p>安全に過ごせるように横断歩道や歩道の整備もするべき。途中で投げ出さないでほしい。</p> <p>そして、このアンケートは少し分かりづらいと思います。もう少し少なくするほうがみんな答えやすいと思いました。みんなの意見が反映されることを願います。</p>
6歳	<p>放課後児童クラブの預かり時間が短いので長くしてほしい。朝8時、夜7時はギリギリです。現在、保育園児の子供のため勤務地が近いので迎えに行けますが、来年度から異動の可能性があり、勤務地が遠くなった場合、勤務時間等を考えなければいけません。放課後児童クラブがひまわりクラブから変更となることが不満です。春から預ける予定の子がひまわりクラブの指導員と遊ぶことを楽しみにしていました。</p>
1歳	<p>第2子以降の保育料の完全無料化をどこの施設でも対象としてほしかった。料金がかかるのだから。市内の保育園だけだったことにとっても残念である。広報等はそんな詳細は記入されていなかったのも後出し感があり不満に思った。</p>
5歳	<p>学校、保育園における給食費他諸費用無料希望</p>
4歳	<p>学童保育の利用料金の値下げ及び利用条件の緩和内容の充実</p>
4歳	<p>保健センターの担当の方にはいつもお世話になっています。とても相談しやすくて気軽にお話しできます。いつもありがとうございます。</p>
1歳	<p>出産一時金が引き上げられても病院側の料金も引き上げられていて、1人目、2人目のこちらが支払う負担額が何十年前前から変わっていないことにがっかりした。これから3人目の出産を控えているが、いつになったら一時金以内で出産できるのか。産休に入るので経済的な負担の悩みがあります。</p>
無回答	<p>年少扶養控除の復活くらいさっさとやらないと少子化は進む一方票あつめの為の老人たちへの手厚い支援ばかりでウンザリしている。家庭の為に働いているのに国に半分もってかれてるかと思うと本当に残念な国、国ができないなら県や市でやるしかないんじゃないですか？</p>
1歳	<p>他市の心理士の方から、津島は保育園、子ども園への指導が充分ではないと聞いたのですがそうなんですか？</p> <p>津島駅周辺の再開発に期待しています。子育て世代にうれしい施設などできるとうれしいです。</p> <p>あと、おむつがえができるキレイなトイレが駅周辺にあるといいです。</p>

子どもの年齢	意見
3歳	<p>橋町2丁目に住んでいますが、近くに公園が欲しいです。(歩いていける距離に)天王川公園の充実に市は力を入れていますが、日常的に使いやすいのは、徒歩で行ける公園です。(子どもだけでも行きやすい。)近くにないので、結局家や庭で遊びがちになります。外遊びがしやすい環境を整えてほしいです。(児童館は古くて、外もせまい。どんぐり公園は、ほぼ遊具がなく、夏は草がすごくて遊べません。)</p>
2歳	<p>津島市民病院なのに小児科医がおらず、入院できなくて海南へと言われましたが、すごい遠い…。救急の意味もなくなんの為の市民病院なのかと子供でも初回費2200円はらってここでは無理といわれ海南へ。海部地区急病も休止中…。日曜日についても大人のコロナの人ばかりで外に子供を並ばせる…。ちょっとなにか改善してもらいたいですね。</p>
6歳	<p>パートだと、産休、育休手当がもらえなかったり、子供が小さいうちは、とくに、熱などで仕事を休んだりすることが増えるので経済的な不安で、子供を産むことに、積極的になれない。</p>
3歳	<p>子育てについて思うこと。出産、育児の悩み、国や県、市などの子育てに関する施策に望むこと</p> <p>私自身は日比市長の子育て支援政策、支援センターの先生、こども園の先生、市役所の子育て支援課の方に支えられ、幸せに子育てができており、感謝申し上げます。</p> <p>「1.2.3号認定が分かりにくさ」</p> <p>認定について保健所、支援センター、園でも説明ができる方が一部でした。入園前、周囲の母親も認定が分からないと話していました。満3歳で1号認定であれば無償化、満3歳で2号認定であれば翌年の4月から無償化であることは口頭で説明したほうがよいと思いました。</p> <p>認定毎に延長の料金や特別預かりの期間は異なるため、認定毎の預かり時間、特別保育の期間、料金は園のホームページや資料にのせていただくとありがたいです。可能であれば市の資料で一括して確認できるとさらにありがたいです。</p> <p>「第二子は、0歳から無償化について」</p> <p>わたしの場合、育休が取得できず、出産前に退職しました。</p> <p>第1子は0・1・2歳で入園できず、就職先を決めてから、園見学にくるよう言われる園もありました。</p> <p>自営業で、働いていることにして、入園させている母親にも数人会いました。</p> <p>第二子が0歳から無償化であれば一時保育料の負担もなくなり、実際は働いていない母親が、その枠を埋めてしまう可能性もあり、本当に働きたい方が利用できなくなる可能性があると思いました。園が実際働いてなくても3号の兄弟枠を優先する可能性も出てくると思います。</p> <p>「仕事復帰できる方とできない方の差」</p> <p>復帰できるのは、育休後の時短がとれ、両親や身内の支援や職場の理解がある方が多い。</p> <p>子供が38度以上発熱し、10日近く園を休む時もありました。</p> <p>私のように出産前に退職となり、新たな職場で頻繁に休むことも時短勤務の要請</p>

もできない、両親も高齢で頼れない。病児保育はあらたな感染症を拾い、更に休む期間が延びるとなると、働きたくても、幼いうちは自分が子供をみていくよりしょうがない状況があります。

ファミサポはいくら料金を支払っても、サポート会員に感染症をうつした場合のことを考えると、利用も難しいと感じています。

「子供3人以上の優遇」

3人子どもを生める家庭は富裕層か貧困層のどちらかだという意見を聞くことができます。

3人育てられる程、家族からの支援や経済的な余裕のある家庭と、大学までのことを考えて2人目の子供を産み控え、他に頼るサービスも考えられず、ワンオペで子育てをする家庭では、一概に比較できないと感じます。

政府が3人目支援をすることで、他の世帯に収入別にどの程度の税金の負担がかかるのか、示してほしいと感じました。

「育休について」

子供を産み驚いたのが、教師の方が産休中に育休を繰り返し、12年連続で育休取得、育休手当も4人分支給と聞き、その後の時短勤務も取得でき、あまりにも他職種とかけ離れていないかと感じました。

育休取得後、思うように仕事復帰できず退職した場合、受給した手当の返金も求められない。18年働き、産休、育休、時短勤務のフォローもしてきましたが、出産前の職場は、出産前に全員退職しており、納めた雇用保険もただ無駄にしました。

ある職場は妊娠しても、準夜勤には入り、ほとんどのスタッフが切迫になり、子宮頸管縫縮術を受け、仕事復帰するも、子宮収縮を抑制する点滴するために再入院、仕事復帰を繰り返していました。また産後10か月で準夜勤に復帰させられる方もいました。

別の職場は育休を1年取得後、復帰できるか確認され、できない場合は他のスタッフのことも考え退職し、パート勤務となるよう促されていました。保育士も、産後10か月で勤務に戻るよういわれることもあると聞きます。

どの職場でも収入に応じ、雇用保険を納めているのに、一部の職種だけ十分すぎるほど取得でき、教師に比べ給与のベースも少ない職業が育休を十分取得できないのはおかしい。仕事をきちんとするスタッフ程、出産前に部署の負担を考え退職する傾向もありました。

終身雇用がなくなりつつある今、会社員も育休がとりづらい状況があると思います。教師や公務員だけでなく、全職種が利用できるようにするか、教員や公務員だけが他職種に比べかけ離れた育休取得状況は是正すべきだと思います。

定員いっぱいの園を探し、園に落ち、育休手当の延長をもらい、2年育休を取得するケース。2年育休を取得し、そのまま退職するケース。育休取得1年後、時短で復帰しているものの、他の職員の10分の1の仕事量で、16時に帰宅し、給料少ないんだからね！と母親が同僚に言い放つケース。部署の配置人数にやや余裕があるからと、産休、時短のスタッフも多く、他部署のスタッフが休むと、人数に余裕があると判断される部署から毎日応援に行く形になり、仕事の負担をリーダー、中堅が毎日請け負い続けるケース。時短勤務のスタッフの仕事請け負い、他のスタ

ツフが21時まで残業するケース。

税金の使われ方にこれほど抜け道があり、育休を取得した者勝ちのような状況では、雇用保険（税金）の使われ方は公平性にあまりに欠けるのではないかと。

批判覚悟でいうと、育休自体をやめて、すべての母親に出産一時金を渡し、一度パートになり、本当に職場で活躍する際に再就職しやすくする支援をする。各職場内で母親が働きやすい状況を作るなどしたほうが、公平で現実的ではないかと思う。

また父親もまとめて育休を取得するよりは、1時間でも毎日早く帰宅する、母親や子供が病気の時に会社を休めるように育休を残しておくほうが、家庭も職場も助かるのではないかと思います。

20年近く働きわかったことが、無償化、保険には抜け道があり、一部の人が得をして、まじめに働き、税金を納めても、恩恵がほぼない人もいるということでした。蓋をあけてみて、実際これほど矛盾する制度であれば、見直しも必要だと思いました。

「幼稚園からこども園に変わった園の問題」

幼稚園がこども園になる場合、0～3歳の3号枠は全園児の10%になっており、3歳で2号認定がとれない親もいる。

園が延長保育のほとんど方は16時までと説明したり、行事の予定変更も2週間前であったり、バス登園中止や自由登園の変更の連絡が7時40分を過ぎており、親がこども園を選択しても、働き辛いケースもあると思います。

東京や横浜ほど、待機児童がおり、幼稚園をこども園に変えることで、未満児の預かり人数を増やすという政策であれば、意味があるのかもしれないが、そうでなければ、幼稚園がこども園になることが、必要なことなのかわかりません。

こども園を作るために様々な設備投資が必要で、保育士の給与など、本当に必要な面に税金が使用されにくい。園はパートの先生に支えられており、時間給いくら以上を最低賃金とすることを市が定めることができないのかと思います。

名古屋市の園では、年間の収支をホームページに掲載している園もあり、良いことだと感じました。

こども園は2号3号の親がPTAを断り、専業主婦との分断を生む。専業主婦はワンオペで介護があるなど、犠牲になり働けず収入も減る部分もあり、一概に1号認定の親に園の行事を任せればよいわけではない。

コロナ下で登園を控えるよう呼びかける中、2号の親は登園させ続け、登園を控えさせる親とは分断を生んだ。

夫婦共働きで園任せの親が増え、保育士の負担が増し、退職者がでる。インフルエンザが流行時、こども園は閉園できず、園児、スタッフまで感染、親も感染するという事態になる。なかには高熱で痙攣を起こす園児もいる。園で感染し、園児が重症化した場合、誰が責任をとるのか。小学校は学級閉鎖し感染をおさめるのに、園が閉鎖できないのはおかしい。

こどもが発熱の際、仕事のため、座薬をいれ解熱させ登園させるなどの話も、聞いたりするが、1号の親はこどもの体調が悪ければ、休ませるなどする方も多いと思うので、2、3号の親が、無理に登園させ感染が広がりやすい状況もでるのでは

	<p>ないかと思う。園児の為に親が仕事を休む必要があれば、育休は緊急の休みのためにとっておくなどの柔軟な使い方もできたらよいのではないか。</p> <p>ある園へ見学に行った際、1歳のこどもが泣き出し、抱っこしないよ！！と保育士がきつく言っているのを見ました。一方で全員が泣き出したら、見切れないとも思いました。</p> <p>こども園、保育園は預け時間が長く、保育士の負担も増し、虐待のケースも出てくるのだと思います。</p> <p>また、いままで幼稚園だった園が、教育の機能を重視しなら、保育の機能を請け負うことは現場の負担が大きいと感じました。</p> <p>親はこういった情報が入園しないとわからない。政府がこども園の教育と保育の充実を図ると言っていますが、現場の負担をまず考えないと無理があり、親自身も園に協力する姿勢が必要だと思います。</p> <p>親が働きたいがために保育士に長時間子供を任せ、その保育士が出産、子育て、将来に希望もてる程、給与が支払われていないこと、パートであっても負担と責任に見合った給与が支払われていないことが大きな問題だと思います。</p> <p>「これだけ世の中が変化しても、学校教育の内容が変わらないこと」</p> <p>学校教育も世界情勢に合わせ変化してほしいですし、できれば学校以外で、どの子ども十分に学べる環境が必要だと思います。</p> <p>100点をとれるまで、何度もテストを受け、一番良い点しか成績表に残さない学校もあると聞きました。子供たちが学ぶことが楽しいと思える教育環境が身近にあって欲しいと思います。</p> <p>定員割れを起こす大学に、需要のある学部を作り、名前さえかければ合格できるなど、経営だけを重視した社会構造にこれ以上ならないで欲しいと思います。</p> <p>長文となり、申し訳ありません。</p>
2歳	<p>保育園には大変お世話になってるので、保育士さんの負担を減らして、待遇を良くしてほしい。</p> <p>仕事と家事・子育ての両立がときどき難しいと感じるので、仕事の負担をもっと減らしたい。子育て中の方は、希望に応じて勤務時間を減らしたり、休日を増やしたりできるといいと思う。</p>
2歳	<p>保育料が高すぎてフルタイムパートをしないと生活していけない。フルタイムだと子供との時間が少ないから楽しくない</p>
4歳	<p>予防接種の費用軽減及び無償化 学童保育の費用軽減、日割りでの価格設定 公共施設のトイレの美化、男性トイレのオムツ替え設備増加</p>
3歳	<p>小学校就学したら、長期休み時、学童預けても弁当持ちは働く親としては負担無くして欲しい</p>
3歳	<p>児童手当など第三子以降でなく 第二子でも子育てに関わるお金はたくさん 必要なので増額してほしい。</p>
0歳	<p>子供が小さいうちは発熱等も多く、なかなか働きたくてもまともに働けない現状があり、そうした両立支援が拡充していくと良いと思います。</p> <p>また、子どもがのびのびと遊べる場所がもっと増えたら嬉しいです。</p>

子どもの年齢	意見
4歳	津島市は今給食費補助などとても助けてくださいます。ありがとうございます。 現在物価高ですので、引き続き助けていただけるととても助かります
0歳	経済的支援が少ない。
0歳	子供が安全に遊べる場所、公園が欲しいです。 天王川公園に幼児向けの遊具が欲しいです。
0歳	子供との時間をとるか、仕事をして経済的な余裕をとるかどちらかしか選べない のがつらいです。 医療費や保育料の免除はとてもありがたいです。
2歳	施策をやります、となってから実現するまでが遅く、自分の子どもが対象年齢の うちにサービスを受けられるのか、不安になる。
2歳	子どもに自然の体験をさせたいと思っているが、津島市にはなかなか自然を感じ られるところが少ない気がします。堤防沿いなどに木を植えて緑を増やしたり、夏 のお散歩中に日光をさえぎる木陰ができるような木を植えてほしいです。 また個人的に、出産時は夫婦そろって非正規雇用だったため、育児休業給付など の特権が何一つ受けられず、苦しい思いをしました。 だからどうして欲しいというわけではないのですが、今後のことを考えると経済 的な不安は重いです。 例えば、学校の制服、カバンなど、『値段が高いのに使い勝手が良いわけではない』 伝統を廃止して、『値段は安くして、さらに個々が出せる(軍隊のようにみんな 一緒ではない)』ようなものに変えてほしいです。
2歳	本当に困っている家庭や子供達には支援をしてあげてほしい。 お金を親が使ってしまうような家庭ならクーポンなどで助けてあげてほしい。
4歳	保育士さんが少ない為、こども園に預けられない日があります お給料を上げるなど労働環境を良くしていただき、保育士さんを増やしてほしい です
0歳	離婚して、実家に住んでいるだけで 自分が非課税だと親の収入から保育料だっ たり色々な費用を算出されるのが酷い。 実家に住んでいたとしても 1円も援助は 無いのに、当たり前援助してもらっていると見られる理由が分かりません。
6歳	経済的負担の軽減。
0歳	小さい子供のいる親の短時間労働と残業なしを検討してほしい。 正社員でも子供を育てやすくしてほしい。 有給を積極的に取得できるようにし たい
1歳	0~2歳児の保育料に不満です。高い保育料を払っても、ほぼ払っていない人と 同じ内容の対応・ご飯になることに不満があります。 また、病気ではば登園出来なかった月があっても、保育料は満額支払わねばなら ないのも負担が大きいです。
2歳	経済的な不安があり、二人目を諦める家庭が周りにも多いので、子育て支援の補 助を増やして頂けると有難いです。
1歳	子供一人目二人目からも経済的な支援をしてほしい
5歳	出産の時のお金が高すぎる 妊娠中の検診費用が高すぎる

子どもの年齢	意見
5歳	<p>こちらへは昨春転勤をしてきた事、また第1子出産後には自分の地元ではない所で子育てが始まった経験から、馴染みのない土地で子育てを始める人への声掛けをして欲しいなと思いました。</p> <p>こちらから子どものいる家庭に必要な手続きは何か聞かないと答えてくれない。医療費受給者証は自分で申請しないと受け取ることが出来ませんでした。転入手続きの時点で子どものある人に伝える内容を把握、周知して欲しかったです。</p> <p>帰宅して色々と書類をみたりする中で、もう一度市役所に足を運ばないといけないと分かりました。</p> <p>また、子育て支援センターが離れているため、手続きに向かう先が複数に及ぶのは引越し直後は何かと大変なのを理解して欲しいです。</p> <p>転入した身で、よく分からないから聞かないだけかも知れない。</p> <p>従事して下さる方から必要な事を声掛けをしてくれるような働きかけを希望します。</p> <p>要望ばかりに取れると思いますが、転入者にはこれくらいでないと分かりません。医療費受給者証は子どもがいると分かった時点ですぐに支給して欲しいです。</p> <p>私は転居して数ヶ月後に、自分から言わないともらえない事に気づき、慌てて申請に行きました。私にはたまたまそのような対応だったのかも知れませんが、以前住んでいた自治体は手続きする中で受け取る事ができました。</p>
5歳	<p>教育にかかるコストが高く感じる。塾ありきの学校教育になってる感が否めない。育児は楽しい</p>
4歳	<p>子供1人に対しての経済負担が大きい(物価の上昇などについていけない。)</p> <p>市の未就園児の一時利用サービスが少ない。</p> <p>赤ちゃん訪問はいらないのではないかな。</p> <p>市の2歳児検診のイラストは写真に変えた方がいいと思う。車はもはやセダンではないし、こちら辺の子供は電車は赤だと思っている。時代に合わせて欲しい。</p> <p>病院が18歳まで無料なのはありがたいので、継続して欲しい。</p> <p>国に対して、異次元の子育て支援は、こちらからすると、子育て世帯からの搾取の気がして、いやになる。もっとリアルな平民の生活を知った上での政策にしてもらわないと、子供を育てていけない。</p> <p>津島市の、有意義な政策を、期待しています。よろしく願いいたします。</p>
4歳	<p>行政が不安があるなら気軽に相談して下さいと言ってるわりに、相談すると対応が冷たかったりする。</p>
0歳	<p>子育て定期便の頻度を増やしてほしい</p>
1歳	<p>子連れでいける場所を増やしてほしい。</p>
5歳	<p>三和第二保育園の先生方が本当によくしていただいているので感謝しています。保育士の方の就業環境を改善してください。</p>
6歳	<p>津島市は道路が劣悪すぎる。段差だらけで自転車での走行が非常に不安。子供だけで出かけるのは危険。</p>
3歳	<p>公園が少ない</p>

子どもの年齢	意見
3歳	<p>津島に引っ越してすぐ予防接種の事が分からなくて、市役所に電話で連絡したのですが、予防接種などは保健センターにかけてください！と強く言われました。</p> <p>市役所でも子ども関係全般答えられるような体制を整えてもらえると、忙しいお母さん達もとても助かると思います。</p> <p>また一歳半健診で保健センターに行きましたが、雨が降っていて駐車場が空いていなくて、連絡したら、とても遠くの駐車場を案内されました。子どもも小さく荷物も多い中、傘をさして向かうのはとても大変でした。せめて健診に来る人用の駐車場は確保していただくと助かります。</p> <p>また担当して下さった保健師さんがどの方もとても事務的で、子どもも怖がってしまい色々な確認どころではありませんでした。そんな対応をされたのは初めてで、とても悲しく残念でした。</p> <p>さらに健診は公的な場所なので、感染対策もしっかりしていただきたいです。(歩行の確認の時、土足の場所を子どもに裸足で歩かせるのはどうかと思います)</p>
2歳	<p>何度か保健センター等で子育て相談しましたが、やはり子育てをするのは自分なので、答えを求めてはいけないのだなぁと毎回思います。</p> <p>そこで対策を決めても親も子もそれぞれに性格も成長も違うので、結局は子育てしながら自分達にあったやり方をしていくしかないなぁと。</p> <p>なので、話を聞いてもらうだけとすると、きつい言い方をする人を相談を受ける人にして欲しくないです。</p> <p>以前、ただでさえ子育てで精神がまいっているのに、きつく言われて嫌な思いをしたことがありました。もう相談すらできないと思いました。</p> <p>我が子は人見知りが激しく結局どこにも預ける勇気が私になくて、このまま幼稚園に入る年齢になりそうですが、私の場合は子育てにゆとりを持つには1人時間を親が持つ必要があったなぁと振り返って思います。ずっと心のゆとりはないままでした。</p>
1歳	<p>自宅で受けられる育児サポートが有難いです。</p> <p>預けるじゃなくて、私の育児の仕方を見て、フォローやアドバイスをしてもらえるようなサービスが、手軽に受けられると嬉しいです。価格が高いと手が出せないのです。</p>
5歳	<p>児童手当の生まれ月により受給金額に差が出る制度の不備、扶養控除も生まれ月により控除を受けられない期間に差が出る不備を速やかに是正してください。</p> <p>「児童手当」でなく扶養控除を拡充して欲しい。社会保障費の負担が大きすぎる。実質強制的に取られる税金でありながら、簡単にあげ過ぎ。</p> <p>税制度が複雑すぎるので、制度を抜本的に整備して分かりやすい税制度に変えて欲しい。</p> <p>問 13(2)-1 父親の一日あたり勤務時間→10時間、問 14-4 今後の希望利用時間→10時間です。確認画面で修正できなかったのをごちうに入力しました。よろしくお願いいたします。</p>
1歳	特になし

子どもの年齢	意見
6歳	気軽に家事代行サービスを頼めるサービスがあれば利用したい。家事代行をお願いし負担を軽減する事で、子どもとの時間が増やせる。
2歳	気軽に意見が言える相談ができる場所 何かを発信、改訂するのであれば、情報を集めて意見を聞いた上で明確なことを述べて欲しい。 見切り発射やふんわりした理想的なことではなく実現化出来ることをしていただきたい。
5歳	去年津島市の薬品会社主催の夏祭り、花火鑑賞会に参加させていただき、子供が大喜びでした。同じ小学校に通う友人にも会えて嬉しかったみたいです。このようなイベントがまた開催されたら是非参加したいです。
5歳	津島市として、学童の質の向上など、子どものために一番よい方法を考えてほしい。
3歳	国については、高校の義務教育化とそれに伴う無償化、また国公立大についての学費の補助をお願いしたい。 県や市町村については、子どもの預け先の充実と病後児の預け先を充実させて欲しい。各保育園に看護師配置して隣接させた施設など。 →職場復帰して1番悩むのが子供が病気をした時の対応。 津島市の第二子の保育料無料は助かりました。昨年から子育てに対して力を入れて下さってありがたいです。
無回答	国の方には全ての子供を不平等なく安心して育てていけるよう言葉だけではない高校や大学の学費の無償化を望みます。 県や市の方には安心して遊べる公園を沢山作っていただきたいです。
1歳	子育て罰の世の中から、子育て、子どもが宝に思われる優しい仕組みになってほしいです。 子育てに関わるお金、医療費、保育料から授業料、給食費は無料化にするべき。津島市これからも続けてください。 学校、保育園ともに先生が忙し過ぎます。先生も子ども達もかわいそうです。どうか定員を増やしてあげてください。 学校でお金の徴収はやめてほしい。特に、西小学校では、今だに現金を子供に持たせ先生が回収する制度で驚きました。子供も先生も負担です。せめて、引き落としにしてほしい。
4歳	こども園を利用しているうちは親が就労しているかどうかに関わらず、利用したい時に預かり保育が利用できてとても助かっていたが、小学生になると親が就労していないと短時間でも預かってくれるようなサービスが利用できず困ることが多い。 学童や放課後クラブのような定期的利用は必要なくても、時々短時間、放課後に預かってほしい時利用できるようなサービスが小学校低学年のうちだけでもあるとうれしい。
5歳	もう少し街灯を増やして欲しい 暗すぎてこどもが不安がる

子どもの年齢	意見
0歳	<p>近くに歩いて行ける公園がありません。もっと子供が走り回れる小さな公園を随所に作って欲しい。小さい子供を持ってるお母さんたちは子供が遊ばせれる場所がないと言っています。</p> <p>近くに児童館がありますが、重たい扉で締め切られていて、とても閉鎖的に感じずごく入りにくい。もっと開放的な入りやすい児童館にしてほしい。</p>
5歳	愛宕町に公園が欲しい。天王川公園と東公園まで行くのが遠い。
2歳	児童館での体操教室、年齢制限を引き上げることがを望みます。身体を動かすことが少なくなり逆上がり、跳び箱等できない子供が多いように思います。学校だけでは十分とは言えないので、児童館、文化センター等で体操教室を開催して頂けたら嬉しく思います。ご検討よろしくお願ひします。身
0歳	病児保育や一時保育を充実させてほしい、幼児教育にももっと注目してほしい
3歳	お金がない！
1歳	国 これ以上無駄な増税をせずに、子ども、子育て世帯への負担をなくして欲しい。
6歳	<p>労働環境の改善を望みます。</p> <p>十分に子育てにあてられる時間も、仕事に没頭できる時間ありません。人手不足と経済格差を解決することが、労働環境の改善には不可欠です。</p> <p>よろしくお願ひします。</p>
2歳	市内に夜間救急の病院を設けて欲しい

2 就学児童

学年	意見
2年生	市外の友達と一緒に使うための低料金の屋内施設がない（公民館など）。児童館が1つしかないのはなぜですか？中高生になっても安心して集まれる場所がない。プールが欲しい。スイミングを習わないとプールが使えない。夏はプールに遊びに行くのが当たり前が、津島の子たちにはない。早く何とかしてほしいです。
5年生	夫の帰宅は23時。平日はワンオペ状態です。でも、土日は夫も積極的に子供を関わってくれ、私のサポートをしてくれています。夫が忙しいため私はパートでしか働けませんが、子供たちとの限りある毎日を楽しく過ごさせてもらっており、夫には感謝しています。
5年生	長期休みの際の預かり教室を各小学校でしてほしい。低学年のとき利用して児童館を利用したが、朝送るための仕事に遅刻して行っていた。（15分くらいかかるので）でも、いろんな小学校の子たちと友達になれ、楽しそうに利用していたのでありがたかった。
2年生	現在は子育ての環境におおむね満足しています。 それは、小学校や学童の存在がとても大きいです。特に学童に関しては、安全に保育するという基本的役割に加えて、子供の自主性を育てる、人のかかわりを学ぶ、様々な体験による情緒の向上を担っている面があり、両親ともにありがたく思っています。特に、学童内でのトラブルへの対応の際には、逆に学童への信頼が増す対応をしてくださることに毎回津島市の学童に預けられることがとても良かったと思っています。
無回答	子ども同士の交流が少なくなっているように感じます。学校や学童の中で、共同作業やチームワークを高める取り組みを増やしてほしい。 子ども自身が考え、行動できるように大人が決めたことで動くのではなく、自由に育てていきたいです。
4年生	放課後児童クラブに通わせているが、来年度から指定管理者が変わることで何かもめている。先生がいなくなったり、できないことが増えるならやめたいと子供が言っている。学童をやめてしまうと仕事と両立ができない。夫の協力もない。どうしたらいいかわからず悩んでいる。
3年生	留守番（1人で）ができないので、学校が長期休みのときに預けられるところをもっと増えてほしい。（冬休みは困りました）
5年生	母親は身体障害2級、要介護3で、現在は入院中ですが、とても在宅生活は無理になっています。 子供も療育手帳Cを持っていて、体も小さく学校生活も体育や図工なども大変だと担任の先生から聞いています。支援級に在籍をしていますが、学校区の中学校に進みたいのですが、制服、靴、かばん、体操服などのサイズがないため困っています。まだ、入学には1年ありますが、とても心配です。

学年	意見
3年生	<p>学童がこれからも預けやすいこと。仕事で休み、出勤が変更になり決まった曜日でない日も預けたい。</p> <p>インフルエンザ、コロナ等の学級閉鎖はオンライン授業をしてほしい。</p> <p>時間差登校もあってほしいと思う。</p> <p>学校の先生に問題があるのに、市の教育委員は適切に対応してくれず、1年生の先生をトラウマになったと子供は話している。</p>
5年生	<p>家庭のこともあるのでフルタイムでは働けない。でも、生活費が足りない。大学進学を本人は希望しているが、学費を用意できない。やりたいことを我慢させている。家庭環境や育児に悩みは少ないが、収入が足りないことがすごく悩んでいる。子供2人だけで留守番させて18時まで働くことも子供がかわいそうでできない。習い事も自分たちで行ける距離にないので、やめさせることになってしまう。それもしたくない。</p>
3年生	<p>いろいろなスポーツや体験ができると、子供が好きなこと、やりたいこと、やれることが増え、習い事を決めやすいし、将来への選択肢が増えるのではないかと思う。挫折しても次があると思える。</p> <p>親は地域になじめていなくても、子供からでもなじんでほしい。住んでいる地域を好きでいてほしい。</p>
5年生	<p>夫が家事、育児に協力的でなく、全て自分でやっている感があり負担に思う</p>
3年生	<p>一人親ですが、パートで1日8時間以上、週5日の勤務で病欠を1日でもすると手取りが減るので、本当に困っています。まして、子供の人数が多いとなおさらです。厚生年金保険で4日分の日給に当たり、時給より月給制の枠を組み立てられませんか？パートでは本当に苦しいです。</p>
3年生	<p>一番は元気に毎日楽しく過ごせるよう心掛け、子供の時間を大切にしたい。けど、お金も必要なので（3人育てるためには）今後はフルタイムも考えなくてはとも思っている。</p> <p>津島市の子育て支援に期待しています。</p>
1年生	<p>放課後、安心して子供を預けることができる施設を充実させてほしい</p>
3年生	<p>子供の時間を確保するため、転職を考えています。子供との時間を増やすと収入が減ります。子育てをするには金銭的な負担があります。子育てに伴う経済的負担の軽減してもらえることを期待します。</p>
2年生	<p>子育て支援センターを幼稚園までは利用できたが、小学生から年齢制限ということで利用できなくなった。静かに遊ぶことができるのであれば、小学生も利用していいのではないか。兄弟がいると小学生に上の子が上がると別々に見なければ支援センターを利用できなくなる。</p>
1年生	<p>私立も公立も関係なく保育料を統一してほしい。</p> <p>学校教育のレベルをもっと上げてほしい。</p> <p>子供を安心して育てられるよう、給料を上げてほしい。</p>
3年生	<p>会社は子育てに理解があるほうだと思いますが、子供の時間は短くなってしまい、心の成長ができていないように思います。たとえ、行政、地域の受け入れ先があっても親子の時間は大切だと小3、小5の男児になって感じています。</p>

学年	意見
6年生	<p>片親で男女の双子ということもあり、どうなっていくかは分からないことは多いが……。住居に関してもアパートだが、広くてきれいな物件も少なく、学区が変わらないようにするには難しい。</p> <p>会社の協力も必要だし、どうなることやら不安が全くないとは言えない。</p>
4年生	<p>子供が病気になって休学する場合、面倒を見てほしいです</p>
2年生	<p>個性を大切にする社会的風潮を受け、子育てをしている家庭が多い中、個性重視でない学校のシステムが子供たちにストレスを与え、不登校を増やしていると考えます。小学生の生活の半ばは学校です。</p> <p>学校での環境を変えることで家庭での生活も大きく変わると思います。</p>
無回答	<p>子どもを預かってくれているこども園の保育士にもっと手厚く支援をしてほしい。低賃金過ぎるため保育士が働きにくい。保育士がいなかったら子供を預かってもらえない。つま幼稚園のパート時給は最低賃金以下です。</p>
3年生	<p>子どもへの支援よりも高齢者への支援のが手厚い。市だと認識しております。</p> <p>隣市のあま市と比べると住みにくく、外への流出が仕方のないことだと思います。</p> <p>若者を定住させ、市として発展を望むのであればこのまま制度を続けることは得策だとは思えません。</p>
3年生	<p>今の時代、父親も母親も働かないと生活が成り立たないのに、保育園や学童の月額料が高すぎるため、働く時間を増やさないといけなくなり、十分に子供との時間を確保できてない。</p>
4年生	<p>放課後こども教室は、週2日以上利用したいです。</p> <p>仕事と家事育児の両立はとても難しいと感じており、その解決法を見いだせずにあります。</p> <p>子供と一緒に外遊びをしたり、うちで遊んだりする時間を取りたいと思っておりますが、その余裕がない状況です。</p>
2年生	<p>うちの近所に子供たちが遊べる公園が少ないので増やしてほしいです。小学校の夏休み期間のプール利用もしたいです。自分の子供には健康でずうっと笑って生活してほしいです。</p>
2年生	<p>小さめの公園をつくってください。</p>
6年生	<p>愛知県は習い事をしている人が少ないのか、中学校のクラブを毎日18時とかまでしていると聞きました。そのためか、平日の塾が22時までとか遅すぎます。</p> <p>クラブは週3日とかにして塾も21時までになるよう、別のことができるようにしてほしい。</p> <p>中・高の子育て相談、支援をやってほしい。子育ては年齢が高いほど1人では難しくなると思います。</p>
6年生	<p>仕事、子育て、家事を毎日あわただしく過ぎていきます。</p> <p>私は料理を作るのが苦手なので、月に一度外食ができるクーポンがあると息抜きができ、少し心やお財布に余裕が生まれるのではないかと考えています。</p> <p>。気持ちに余裕があると子供に少し耳を傾ける気がします。</p>

学年	意見
3年生	<p>近所に子供たちが集まれる公園が少ないです。徒歩で行ける場所がなく、近所で他の親子に会う機会もないので、近くに住んでいても交流する機会がなかったのが残念です。小学校に入ってから子ども同士で気軽に集まれる場所がないので、遊びに行かせるの心配です。</p> <p>交通状況を車とすれすれの道を登校して行くので心配です。歩道、車道がガードレールなどで整備されている道を登校できるのが理想です。</p>
1年生	<p>子どもにかかるお金を気にせずに子育てしたい。</p> <p>やりたいこと（習い事、スポーツなど）やらせてあげたい。</p>
1年生	<p>津島市にプールが欲しい。</p> <p>インフルエンザ予防接種の割引があると嬉しい。</p> <p>学校給食を食べる機会があると嬉しい。</p>
4年生	<p>スポーツ少年団（少年野球）のコーチをすることになった。</p> <p>野球の経験はないが、自分の子の学年は1人もいないのしょうがなく。監督は1学年上の監督がしてくれたが、コーチは自分1人だけ。1年間自分も子供も野球以外に練習や試合準備など頑張ったが、子供の間関係でやめることになった。</p> <p>コーチが自分1人だけで負担が大きかったことが理由の一つだと思う。</p> <p>野球、サッカーなどスポーツ、その他の活動は、地域に関わらず、よい環境でできればよいと思う。監督、コーチはボランティア。ボランティアできてくれる親は今は少ない。冷たい社会だとすごく思った。</p>
5年生	<p>ヤングケアラーについて、私の子供は兄弟が多いので、長女（中学生）→末っ子（小1）を世話したり、一緒に留守番させることもあり、きっとヤングケアラーだと思い反省する事ばかり。</p> <p>でも、母は就労せねばならず、仕方がなくお願いし、現状を保っている。低学年は1人で下校し、こども教室がない日は一人で留守番しなければならずとても心配。</p> <p>でも、学校や市は分かってくれない。長期の居場所も8:40~16:30では、仕事に行けない→じゃあ学童へどうぞ、と軽く言われるが、保育料が高いし負担が大きすぎるので入所できない。その面を市や教育委員会は分かってくれない。</p> <p>市は子育てを物すごくやっていますよと言っているが、現状は物すごく困っているし、何も役立っていない。もっと現場の子育てに目を向けてほしい。私たち、今の親の悩みにもっと耳を傾けてほしい。デスクの上や知らない人たちだけで会議や打ち合わせで物事は解決できていない。</p> <p>本当に津島市をよくしたいのであれば、子供の放課後の過ごし方に目を向けてほしい。親が安心して働ける場を考えてほしい。</p>
6年生	<p>共働きでどうしても母親の負担が大きい。父親も学校行事等で休みが取りやすい環境の整備や家計のために無理にパート等に行かなくても済むよう、給料を少しずつ上げてほしい。</p> <p>住んでいる地域によって子育てに関するサービスが違うのはよくない。今年度の給食費の無償化は本当にありがたかった。来年度も継続していただけたら本当に助かる。</p>

学年	意見
3年生	<p>住んでいる場所によって、受けられるサービスの違いがあることが残念に思う。他のところでよいと思われるサービス等が積極的に取り入れられるようになってほしい。</p> <p>給食の無料は必要なのか？食べるのだからお金を支払うのは当たり前と思う。必要な人には無料でいいのではと思う。</p> <p>その分タブレットをいいものにするとか、暖房冷房を気にせず使えるような学校にしてほしい。</p>
2年生	<p>公園は幾つかあっても安心して遊べる場所がない。(年齢が低い子供も安心して遊べる公園が欲しい)。</p> <p>ガードレールなどが全体的に少なく、子供だけで歩かせるのが不安。街灯も少ない。</p>
6年生	<p>少子化で近所に同じ性別の子がおらず、兄弟姉妹もいないため、寂しい思いをさせていると思います。もう少し同年代の子たちと遊べるイベントがあるとよかったですかなと思います。6年生となった今では今更ですが。</p>
2年生	<p>学童の料金が高いため、入のをやめてしまった。夏・冬・春休みの短期だけでも預かってもらえると助かる。他の市よりも料金は高いし、預かってもらえないので働きにくい改善してほしい。</p>
4年生	<p>仕事していても子供の習い事や活動など、あきらめたくないと思って、日々暮らしています。</p> <p>児童クラブの話がごたごたしています。今まで通り安心して預けられればよく、巻き込まれていて心労が増えました。こういう変化は困ります。安定した子育て環境を市にはお願いしたいです。説明会とかに行くのも面倒です。</p>
6年生	<p>住みやすい町で楽しく子育てしたい。</p> <p>学童は高いから使いたくないまま仕事を調整してきた。</p> <p>医療費は助かるが、毎年のインフルエンザ予防接種は子供が一番お金がかかるので助成してほしい。</p> <p>天王川公園はきれいになって遊びに行きたいが、東公園は古い建物ばかりで辛い。学校もそうだが、子供にはきれいな施設で学んだり活動してほしいと思う。</p> <p>津島の公共施設はぼろぼろばかり。残念。子供のこれからの就学先や活動先、遊び場が魅力的であってほしい。もっともっと市内に増えてほしい。</p>
2年生	<p>特に不満はありませんが、公園が少ないとは感じます。屋内の遊べるところが出来たらうれしいです。</p>
4年生	<p>津島市民病院に常勤医師を置き、以前のように入院ができる環境に戻してほしい。あまり丈夫でなく現在も定期的な通院が必要な子にとっては現在の小児科の在り方は納得できない。総合病院が近くにあるメリットを含め、津島市に転居してきたのに、わざわざ遠方の病院へ通院している子がいることをもう少し理解してほしい。</p>

学年	意見
5年生	<p>昔と比べ、地域社会で子育てする環境にないため他人に頼ることができない。しかし、平均賃金が下がり税金が上がり物価が上がるため、共働き世帯が増えている。子供を家庭内だけで育てるのは限界だと思う。</p> <p>生活のために労働しても子供がいることが時間に縛られない周りの人には気を遣い、キャリアも望めない。家に帰れば親も子も疲れ果てている。皆さん必死です。そんな子育て世帯に他人の生活費のために税金まで押し付けないでほしい。何でもやれと言われても無理です。</p> <p>回答をお送りしますので、集計結果から市としてどのように改善していくのか、取組や姿勢を公表してください。</p>
4年生	<p>真夏、真冬など、放課後屋外で遊ぶことで健康上心配なとき、自宅から子どもが自力で行ける距離に児童館などがなくて、友人宅に上がり込むことが多い。</p> <p>トラブル防止のため、自宅含め、他人宅にはあまり入ってほしくなくて、児童館のような場所が各校区ごとにあればいいと思っています。</p>
3年生	<p>放課後、友達の家に行ったり公園に行く場合、危険な道路、場所がないようにしてもらえるとありがたいです。歩道や白線の整備、見通し確保、人目につかない、暗い路地がないなど。</p>
3年生	<p>ネット環境の普及により喧嘩っ早い子や言葉遣いが悪い子が多い気がする。</p> <p>親の教育が行き届いていないのか、挨拶もなく人の家に上がり込む子がいる。食事の摂り方、箸使いやくちゃくちゃ音、家庭でも気になっているためうるさく言うものの、なかなか改善がされず悩む。</p>
2年生	<p>フルタイムの仕事のため、学童で預かってもらっています。</p> <p>6年度から指定管理者が替わり環境がまるっと変化していく中での子供たちの心身の状態が気になります。指導員まで替わってしまえば、学童へ行きたくないと言い出す子もいるでしょう（実際我が子は替わることを嫌がっています）。</p> <p>市長はここまで考えて替えたんですね。6年度以降5年間、今までと変わりなくやっていただくよう強く願います。</p>
4年生	<p>子供と関わる時間をもっと取りたいが、仕事と子育ての両立はなかなか難しい（フルタイム勤務のため）。習い事なども経済的理由、時間的理由から満足に通わせることができないため困っている。</p>
3年生	<p>小学校低学年の間は特に仕事と子育ての両立で悩むので、子供のリズムに合った職場環境があるのが一番の希望です。休まれては困るという環境では働くことは難しく、経済関係も悩ましくなると感じています。今後、常勤として働こうと考えた時、子供の預け先について人数を増やしてほしい。</p>
5年生	<p>学童の指導管理者を決める前にこのアンケートを取るべきだったのではないかと思います。（株）明日葉に変わると聞き、非常に残念です。</p> <p>利用者のことを、子供のことをもっと考えて、意思を反映させてほしかったです。利用者の9割は今までのままがよかったと思っているかと思います。</p> <p>（株）明日葉に変わるので、うちの子は辞めさせたいと思っています。津島市ではよい子育てはできません。</p>

学年	意見
5年生	<p>今は子供が高学年となり、他人の手を必要とすることが減ってきた。</p> <p>就学前は、仕事との両立や子供の体調不良時など他人の手を必要とする場面が度々あった。そのためファミリーサポートも契約したが、事前面接の手間や預け先の不安などで結局利用することがなかった。</p> <p>もっと公的サービスがあれば利用したかったと思う（休日の保育園受け入れや臨時利用など）。</p>
4年生	<p>仕事は経験年数を重ね責任が増し、常に緊張感やストレスを感じている。もう少し余裕を持って子供と接していきたい。</p> <p>自分がじっくり関わっていない分、今の学童は子供の姿を細かく知らせてくれ安心して預けられる。</p> <p>子育て支援で利用料が安くなるのは助かるが…安いだけがよいのではなく、必要なことは利用料がかかってもしょうがないかなと思う。</p>
5年生	<p>天王川でサッカーをしているとボールで遊ぶなと怒られると帰ってきます。</p> <p>スタバができ自由に遊べない。何のための公園なのか分かりません。ボールで遊べる施設が津島になさすぎる。伸び伸び子供は遊べない。ボールが水に落ちると危険。誰も大人は取ってくれない、声もかけないため不安だ。</p>
1年生	<p>仕事と子育ての両立は厳しい。学童だけでなく預かりサービスが拡充してくれたら助かる。</p> <p>保護者のPTAや学童の役員の負担も大きい。</p> <p>近くに公園もなく外で遊びづらい。</p>
6年生	<p>十人十色の子育て方法があると思うので正解はないと思っています。このようなアンケート実施自体、何か行政と私たちが離れているからなのかなと率直に思いました。ただ寄り添ってもらえるんだと心強くは思っています。</p> <p>子ども医療が18歳学年まで無償は本当に助かってます。(今まで他の地域より条件がよくなかった分)津島で子育てしたいと思える大きなポイントです。</p>
2年生	<p>春から末子が小1で学童保育に入って、私はパートから時短にしようと思っている。本当はパートのまま15:00に終わって家庭で子供と過ごしたいが、働く時間を伸ばさないと経済面が心配。3年、5年の上の子は留守番で初めての鍵っ子になるので心配。</p> <p>先日、警察の方が訪ねてきて「困ったことはありませんか？」とインターホンを鳴らし、「今親がいません」と言ってしまった。警察に確認したら本物だったけど、怖いのでやめてほしい。</p>
5年生	<p>学校に事件・いじめを隠蔽されて不登校になりました。何か月たっても不登校でも放置されています。このままでは働けないので生活が苦しいです。なぜ学校も市教育委員会も逃げるのでしょうか。私たち親子は苦しめられています。そして子供たちの教育も奪われています。</p>
4年生	<p>子供が犯罪などの被害に遭わないような環境で安心して子育てができればよい。</p>

学年	意見
5年生	<p>幼稚園や学校、その他の教育機関で積極的にボランティアを募集してほしい。協力したくても募集していないと声をかけづらい。</p> <p>経済的な理由で塾などに通えない子供たちのために、継続的に無料の教室などが開かれるようにしてほしい（小学校など通いやすい場所）。</p>
2年生	<p>子供のコロナ、インフルでパートを休まなくてはいけなくなった時の補償をしてほしい。</p> <p>放課後子ども教室の利用をしているが、週2日しか行かないので今のままでよかった。次年度から変わると聞いたので。</p>
5年生	<p>大人の働く姿や仕事場を見るのも子供にとってはよい勉強になると思います。</p> <p>家庭以外の親の姿を見られる環境づくりも面白そう。</p>
3年生	<p>長期休みの預かりが就労していないと預かってもらえないので就労していなくても預かってもらえるようになってほしい</p>
1年生	<p>外で自由にボール遊びやおにごっこができる場所が欲しい。</p> <p>雨でも遊べる体育館の開放など。</p>
2年生	<p>今は就労していませんが、就労していた頃は病児保育や子育て支援サービスがいろいろあることは知っていても、実際に利用しようと思うと時間帯が間に合わなかったり、手続きが億劫で結局利用出来ていませんでした。</p> <p>サービスはいろいろあってもフルタイムで働く人には利用できないサービスが多い印象でした。</p>
1年生	<p>春休みや夏休みに「子ども居場所預かり事業」を利用させていただいており、とても助かっています。冬休み中にもこの事業が利用できるとありがたいです。</p>
1年生	<p>子どもの長期休業中の預かりを希望すれば確実に受け入れる場所と人を確保、保障してほしい。入れない場合もあるのは困る。</p> <p>市のプールを早く修繕してほしい。</p>
4年生	<p>病児病後児保育に関しては、辛い時くらいは側にいてあげたい、まだ不安定な時に預けることが不安でつい利用していません。</p> <p>ただ、その結果、有給休暇は早い内になくなってしまい、欠勤だらけです。仕事は確かにしたいのですが、本当はもっと子育てをしたいと思っています。</p> <p>フルタイムでの3人の子育てはとても慌ただしく、家は散らかってて子育て向きでない環境になってしまい、疲れているため優しくなれない悪循環になっていることが多いと感じています。</p> <p>職場ではあやまってばかりでストレスになります。でも辞めるわけにはいきません。</p>
4年生	<p>調査していただきありがとうございました。</p> <p>母親である私は、子供が帰宅した時には家に居たいので、そのようなシフトになっています。小4の子が大きくなる頃にはもう少し時間を延ばしたいと考えています。</p> <p>放課後に安心して行ける公園が近くにあればと思います。</p> <p>経済的にも大変きびしい日々なので、習い事に対しての補助があるとうれしいです。子供達の未来が明るいものになりますように。よろしくお願いします。</p>

学年	意見
1年生	子どもが産まれてから幼稚園までは市や幼稚園などで育児の相談などがじっくりできたが、小学校に入ってからはどこにも相談できない。
6年生	子どもには自由にのびのびと育てほしい。やりたいと思うことはなるべく応援していきたい。
2年生	近くに小さくても良いので公園が欲しい。津島市は公園が少なすぎると思っています。
2年生	仕事と子育ての両立をされている方はたくさんいると思うが、そもそも両立は難しいことだと思う。子供が1歳の頃働いていたが、子供が体調を崩し仕事を休むことが続いたので、自分の体調不良では休めず大変だった。両立したい人、育児に重きを置きたい人、人それぞれだと思うので、それを選択できるのが大事だと思う。経済面などで両立せざるを得ない場合だと、主に母親に負担がかかりすぎてしんどすぎるのではないかな。
4年生	自宅近くに公園がない。公園も手入れされていないような状態の所も多いので、もう少し子供が安心して遊べるような場所があってほしい。
1年生	私はもともと津島で暮らしていた人ではないので、実家も他県にあたり、緊急時に子どもを気軽にあずける先がありません。 ですが、もうすぐ上の子は高学年となりもう充分1人で留守番はできる年齢になってくるので仕事でも始めようか考えたりします。なので、子どもが1人（あるいは下の子と一緒に）留守番をしなくてはいけない時にも安心できる安全な地域になってほしいと切に願います。
4年生	18歳までの医療費を無料にして欲しい
3年生	ひとり親の手当てが減少し、副業するにも子供との時間が減ってしまうと思うと出来ない。ひとり親家庭にも住みやすい地域にしてほしい。
2年生	仕事と子育てを両立しようと思うと職場の配慮は大切。 私の職場は子育てが一番大切としてくれるので、急なお休みなどあっても安心して休ませてくれます。 安心して子育てができて働けるので親も子どももイライラしたり、淋しくなったりすることなく過ごせています。 親も充実していると、子どもにも穏やかに接することができると思うのでのびのびと育てていると思います。
4年生	学童のお金を安くしてほしいです。現在高すぎる。
3年生	子育てはとても楽しいです。子供の喜びを見て私の喜びとなっています。 ですが、私にも私の人生があるので私の人生をしっかりとのしんで子供や家庭もしっかりとのしんで、後悔のない全力で生きて楽しむ！を努力します。
3年生	得意なこと、好きなこと、がんばれる事を仕事や将来に役立つように、本人のプラスになるように、力をつけていってあげたいです。 ただ、自分の仕事の責任も大きく、平日はほぼ関われる時間がないため、いつの間にか成長してしまっているさびしさもあります。 兄、姉がいるので、コミュニケーションをとりながら、家族間で情報交換や共有をしてそれぞれの状況を把握するようにしています。

3年生	<p>3年間、安心して子供を預けて仕事ができているのに、来年度からの学童は信じてあげることができません。</p> <p>共働きをしなくては生活できないのに。子供に留守番をさせるようになるのかと考えると、不安しかありません。</p> <p>市、ビックプライドの学童を壊して子供たち、親たちを不安にさせて、楽しいですか？</p> <p>市長さん。来年度の子供たちに何かあった時、どう責任をとってくれるんですか？</p> <p>市長さん。自分の子育て失敗したってタウンミーティングで言っていました、失敗から何も学んでいないのですね、市長さん。</p> <p>津島市にはがっかりです。</p>
3年生	小学校、中学校、保育園等、給食費無償化。
6年生	<p>障がいがある子供との生活、将来に不安がある。</p> <p>どう育てたいかより、どう自立させたいかかな。</p> <p>親が死んだ後の生活が心配です。</p>
5年生	このアンケートがどう生かされたのか、市民が知れるようにしてほしい。
6年生	<p>子供会、町内会の活動が非常に負担である。</p> <p>子供の数が減少しているから子供会の親の数も減っているにもかかわらず、町内行事を子供会で行わねばならず、皆忙しいのに困っている。町内会の在り方については日本各地で問題が起こっていると思うが、もう時代遅れのこのシステムを見直す時期に来ているのでは？</p> <p>住民税を払っているのにさらに町内会でもお金を集められるのも負担である。さらに、その会計や管理などを任されても困る。</p> <p>何かあった時に責任をとることができない。非常に暮らしにくい。</p>
3年生	<p>金銭的な不安なく子供の自己実現を応援できるとよい。</p> <p>外遊び（ボール等を使った）できる広場がない（近所の公園では禁止されている。）。小学校の校庭をどうか開放してほしい。</p>
3年生	<p>子供が帰宅してから遊べる場所を学区内に2か所ぐらい作ってほしい。中央児童館は、幼児にはいいが小学生には外で遊べる物がない、狭い。</p> <p>また、木曜、学校が早くなるのが比較的多いのに休み…。状況に応じて開けてほしい。夏場や親が迎えに行ける人は17:30までとかにしてほしい。16:30に帰宅したら行くだけで閉館してしまう。</p> <p>子供が安全に遊ぶ場所がない。だからゲームばかりになる…。</p>
2年生	<p>放課後児童クラブの管理者が変わることが不満です。</p> <p>今の「ひまわりクラブ」ではどうしてダメなのでしょう。今の指導員の方々やクラブだから安心して預けていたのに。来年度から「明日葉」に変わることが不安で仕方がないです。預かり時間が8時から19時までですが、朝の時間を早くに、終わりの時間を遅くしてほしい。</p>
1年生	自分で考え様々な状況下でも判断して行動できるように成長してほしい。一言でいうと「自立」

学年	意見
5年生	<p>学校の長期休み（夏休み）の宿題について、ドリルやプリントの宿題は一人でも出来ますが、ポスター、習字、作文、自由研究などは、子供の宿題というよりは親の宿題のような気がします。低学年が一人ではできません。親がついていないと出来ない宿題は、働いている親にとってはキツイです。楽しい夏休みではありません。少し考えてほしいです。その分ドリルなどの課題を増やしてもらったほうが助かります。子育て支援？共働きの親の事、もう少し考えてほしいです。</p>
1年生	<p>子が小学生になり、子育ては少し落ち着いてきたように思えます。</p> <p>子供が活動できる場の情報収集が私はあまり得意ではないように思いますので、学校のおたより等に入れてくださると助かります。また、子供のことの相談の場もよく分かっていないので、もう少し分かりやすく、発達相談はここ、〇〇はここへ連絡する、と様々な相談先を一覧にしてもらえると嬉しいです。</p> <p>いつも子育てのことなどご支援くださりありがとうございます。</p>
3年生	<p>天王川公園は好きですが、トイレを早くきれいにしてほしいです。子供はよくトイレに行きます。いつも臭いと言って困りますし、親も嫌です。プールを直して再開してほしいです。海南まで行ったり稲沢まで行ったりしています。</p> <p>そして市民病院はどうしていくつもりですか。小児はなくなり、救急の際もいつも海南まで走り、津島市民でいることの哀しさを実感します。緊急の時に助けてもらえる、それが一番大切だと思います。</p>
3年生	<p>家庭環境の維持・向上に子育ても仕事も欠かせません。どちらも充実させるためには公助も必要です。子供の居場所づくりとして、家庭は自分たちで何とかできますが、学校・学童に関しては市の力も重要です。一層のお力添えをお願いします（今回の学童の運営変更は納得できません）。</p>
3年生	<p>共働きでも生活は苦しい、かといって子供を自分たちの仕事の都合で預ける場所はない。本当は父親か母親のどちらかが子供の都合に合わせて休んだりしても十分に生活していけるだけのお金があればよいと思う。</p>
5年生	<p>子育てや家事に専念したい気持ちはあるが（子が小学校低学年位まで）、子育てにはお金がかかるので（大学卒業まで）母親も仕事をしなければならない状況です。ただ、母親が仕事をしようと思うと、祖父母の協力が必要不可欠だということを日々実感しています。</p>
2年生	<p>フルタイムで働く父母にとっては学童保育はありがたい場所でした。令和6年度からは運営方法が変わるということで、料金等に関しては軽減されそうということでよいことではありますが、今までの雰囲気とは違うものになるのかなあと少々不安を覚えます。今までのよいところと新しい企業さんのよいところが合わさって、さらによいものになるといいなあと心から願います。</p>
2年生	<p>学童保育を利用している者です。4月から新しい会社の方がやられると聞いています。今の状態からあまり変えない方針でいてほしいです。</p> <p>先日の説明会の時に親の代表が質問、クレーム等言っていましたが、この件に関して真剣に考えていただきたいです。子供を預ける身として、会社が何年単位で変更になるのはとっても不安です。</p>

学年	意見
5年生	<p>平日に子供たちが帰宅した際に家にいたり子供たちとの時間をたくさんとりたいと思うが、成長するにつれ会社から正社員への打診、勤務時間の延長など仕事の時間を増やしてほしいと言われる。</p> <p>物価高などもあり父親が平日あまり時間がとれないため（仕事）、私がたくさん子供といたいと思う反面、経済的に少しずつ厳しくなってくるため、どうしたらいいか悩んでしまう。</p>
5年生	<p>子供たちだけで行ける範囲に公園ができてほしい。安全に伸び伸びと遊べる（体を動かせる）ところ、公園、室内施設、市民プールなどがたくさんできてくれたらすごく嬉しい。</p> <p>パートや短時間でも利用できる子供の預かりのサービスが増えてほしい。</p>
3年生	<p>自分の子は良識ある、他人に迷惑をかけないが最低限に思っていますが、周囲（近所）の保護者の方は、他の人がやって当たり前（ボランティアや福祉がやって当然）、自分の子なのに他人に預ける、頼む等、私が公平に旗当番等しましょうと提案しても、公平なんてない、やりたい人がやればいいと言われました。</p> <p>学童について、市や市長への不満等つらつらと…アンチ運動が凄すぎてもう本当にうんざりです。民度が低すぎ！</p>
4年生	<p>やりたいこと、頑張りたいことを見つけてほしい。</p>
5年生	<p>義務教育の間はしっかりと学習させたい。学校で勉強をすることを疎かにしたくない。尾張のレベルが下がっていて、進学時に通える高校がない、選択肢が少なくて不満です。</p>
6年生	<p>子供たちが遊べる場所が少ない。ボールを使っても怒られる時代がかわいそう。子育てしやすいよう手当などをもっと増やしてほしい。</p>
6年生	<p>学童を戻して！！居場所を変えるな！！反対が多いのになぜ変えた？そんな市に望むものって？何も望めない。</p>
4年生	<p>一番音楽について興味があるので、それにまつわる知識・イベント参加などどんどんやらせたいと思う。</p> <p>長女・三女には生まれ2人きりの時間があまり作れないが（それぞれの子と親も）作れたときには思いっきり好きな事をやらせたい。</p> <p>小学校の部活動がなくなった事は本当に残念です。指導者がいないなら外部から招く等しても良いと思う。</p>
6年生	<p>ゴミの分別とあいさつがきちんとできる子。</p> <p>悪い見本になるような大人は必要ない。</p>
1年生	<p>小さな公園や広場が少ない（東小学区橋町）。天王公園や東公園を整備するのではなく、新たに遊ぶことができる場所を作ってほしい。気軽に空いた時間に行けるような公園が良いです。東公園や天王公園は少し距離があって小さな子どもだけではいけません。必然的に家や家の中で遊ぶことが多くなります。運動を進めるのであれば、環境整備も大切だと思います。</p>
2年生	<p>子供あてにきたので？と思いました。内容が多かったので少し辛かったです。</p>

学年	意見
5年生	仕事をとれば給料を多くもらえるけど、時間は全然ない。 時間をとれば、給料は全然ないけど 子供の精神が安定することに気づきました。 どちらが良いかはわかりませんが… これからかかる教育費が下がれば余裕ある子育てに繋がる気がします。
6年生	学校のいじめは隠蔽してほしくない。 家庭の問題にされる。
3年生	現代の働き方では、夫婦どちらかが短時間労働をしないと子供と向き合えないと感じる。共働きでフルタイムでは子供と過ごす時間は殆ど持てないし、またどちらかが残業もできない。 仕事と子育ての両立とは、短時間労働ありきの話であると感じる。
1年生	健やかに育てて欲しい
3年生	末子が小学生になったら学童に預けて仕事をしたいと思っていたので、来年度から学童が変更されることになってびっくりしています。 これからも津島市で子どもを育てていきたいので、地域の中で大人に見守られながら、津島市に愛着を持って大きくなってほしいです。
1年生	人に迷惑をかけない。
3年生	仕事も増やしたので目が行き届かなくなり忙しい。 子供も大きくなり、一緒に過ごす時間を大切に過ごしたいのに怒ってばかりになってしまって日々反省している。
5年生	乳幼児ばかり支援するのではなく、高校生、大学生の子育て世代も支援してほしい。 この子達の子育て中だった親御さんはは津島市は愛知県で最低な支援制度で支援も充実してなくて、子育て中他の市町村より制度が悪く苦しんでいました。 高校生の私学授業料の拡大や大学生の学費支援などをしてほしい。そうすれば、その子達が大きくなった時に奨学金などに頼らなかつた分、金銭的に余裕が出来るのできっと地元にもいい意味で感謝してくれたり、地元に戻ろうと思う。
2年生	公共モラルを守れる人間になってほしい 他人の気持ちを感じて行動ができる強く優しい人間になってほしい 自分のことを嫌いにならないでほしい 他人を好きになれる人間になってほしい自分に自信を持ってほしい
6年生	将来に明るい希望がもてるような、前向きで自己肯定感の高い子どもに育てたい
2年生	明るく楽しく 困難も乗り越えて 自らをしっかり持つ様 成長して欲しい
4年生	身体はもちろんですが心の健康を気にしながら育てたい。
6年生	学力がないので、学べるところを知りたい。 母子家庭で塾などに通わせる金銭がない。 切実に教えて欲しい！！ 私が教えてもやってくれない。 本人がやりたいとやる気を学習にむけさせる方法を知りたい。

学年	意見
4年生	<p>母子家庭です。</p> <p>児童扶養手当をいただいており年収 200 万弱です。本当はフルで働いて 300 万以上稼ぎたい気持ちもあるのですが、子育てとの両立が難しくまた、年齢的にも就業できる場所がないと言うのがネックです。</p> <p>名古屋なら、都会ならと考えてしまいます。</p> <p>扶養手当も働きすぎれば満額もらえず、住民税もかかるため今は時短勤務をしています。</p> <p>扶養手当を満額もらおうと思うと年収 200 万弱に抑えなければなりません。月々の収入は手当を含んで 20 万を超えることができません。せめて時代に合った収入で暮らせたらと考えています。</p> <p>そうすれば子供を塾へも行かせられて、貯金も人並みにできると思います。将来の不安があるので貯金したいのですが、毎月 20 万弱ではそこまで手が回りません。</p> <p>子供が高校を卒業した後、自分は 50 代後半です。そこから貯金をと思うと間に合わず生活保護に頼ることになるのかと不安でいっぱいです。</p>
4年生	<p>共働き家庭がほとんどだと思う。そのため学童保育などが保護者に寄り添い、情報共有できる組織であってほしい。現状はとても助かっているが、民営化による不安はとても大きい。今までのような支援がないならやめる。</p>
1年生	<p>将来的な経済面での心配がある。子どもが高校や大学へ進学する際、やりたい方面へ行かせてあげられるだけの金額を私が用意できるか…その援助の充実を求めます。</p>
2年生	<p>自分の意思をしっかりと持った優しい子に育てて欲しい</p>
6年生	<p>経済的にもっと余裕があれば、子育てにおける精神的な負担も軽減されると思う。</p>
無回答	<p>子供を早くからいち社会人として、自立できるように支援してあげたい。自主性を育てて、常識にとらわれない自由な発想で生きて欲しい。大人になったら、弱い人を助けてあげられる人になって欲しい</p>
5年生	<p>優しくて思いやりのある子に育てて欲しい。</p> <p>ずっと津島に住んでいますが、公園が減ったなと感じます。子供の遊び場がもっとあればいいな、と思います。</p>
6年生	<p>子供から大人までスポーツを気軽にできる環境があると子育てしやすいことにつながると思う。</p>
6年生	<p>とにかく子供が安全に遊べる場が少なすぎる。</p> <p>公園の近くの子供は外に出て遊ぶことも出来るだろうが、公園までが遠いと（それこそ自転車で乗って大きい通りを渡って行かなければならないような）、それだけでハードルが高い。</p> <p>子供が安全に遊ぶことのできる場をもっと増やして欲しい。</p>

学年	意見
3年生	<p>これまで子供の医療費無料化や、給食無料化等の津島市の子育て政策には全面的に信頼してきたが、令和6年度から学童保育を指定管理者制度に変更する件で、実際の利用者の意見に耳を傾けることなく、強引に明日葉への変更に踏み切ったことで、まったく信頼することができなくなった。</p> <p>「こども真ん中宣言」を取り下げるべきである。</p> <p>市庁舎内ではパワハラがあったというアンケート結果が出ているにも関わらず、その後の調査を打ち切ったことで、市長への信頼が自分の中でなくなってしまい「市長によるパワハラがないのなら、調査をして証明するべきなのに、それをしないということは、パワハラがあったにも関わらず、隠しているということだ。そんな人物が子育ての町を標榜するのはおかしい」と思っており、市長への信頼感は無くなったため、次の選挙では絶対に日比氏には投票しないと決意している。</p>
2年生	<p>医療費控除が高校生までになりとても助かっている。</p> <p>子供のやりたい選択肢を減らしたくないので、進学の際の経済的な面だけ少し不安になる時がある。</p>
4年生	<p>子供の意見をなるべく尊重した子育て</p>
2年生	<p>仕事と子育ての両立については、近隣に魅力的な職場があると、両立について手助けになると思います。</p> <p>小学生になっても、体調不良で呼び出されることなどあるし、万が一災害が起きたときのことも考えると、近くで働けることは魅力です。</p> <p>子供には、成長に応じて適切な生きていく力をつけていってもらい、自分でどうすればいいか考えて生きていける大人に育ててくれるといいなと考えています。</p> <p>子育てについては、学童の運営者を利用者の意見なく変える方向へ持っていくことについて市には大変不満を持っています。今の学童が気に入っていて、卒業までお願いしようと思っていました。</p>
2年生	<p>色んなことに興味を持たせ、やりたいと思った事を自由にやらせてあげられるようにしたい。</p>
2年生	<p>せめて義務教育の間は学校に通えるように、子どもどうしのトラブルについて気をつけて話を聞き、子どもの感じる不快感が、私が感じる度を超える場合は気になる方に連絡をとるように心がけます。</p> <p>当然のことですが、地域コーディネーターも教育者も地域の方々も考えの方はそれぞれなので、タイプを知っておくことは大切に感じています。その後の対応は悩むことが多いです。</p> <p>私も含めて「毎日が生活の練習中」より良く過ごすために話し合うには、会うだけでも疲れすぎてしまう相手も度々います。</p> <p>子育てはこういうものなのだと感じながら、保護者として見守ります。</p>

学年	意見
2年生	<p>今回学童が明日葉の運営になることがとても不安です。いまだに納得はできていません。指導員が変わることなく、今まで通り子ども達のことを1番に考えて運営していただきたいです。子ども達が学童に行きたくないと言われると、親は働き方を考えなければならなくなります。学童が楽しいから、子ども達は積極的に行ってくれるし、親は安心して預けて働けます。嫌なところにしょうがなく行ってもらい仕事をするのは、親として心苦しいです。市として明日葉さんにはこれからの運営についてしっかり利用者の意見を伝えていただきたいです。</p>
6年生	<p>健やかに自律した大人になってほしい。子供が3人いるので、平等に接したい。フルタイムからパートにしたが後悔はない。母の協力もあるので、ありがたいと思っている。</p> <p>学童にも本当に助けられている。用事がないときも預けてもらっていいと言っただけで、預けたことはないがその言葉掛けを頂けることに助けられている。学童がなければ今の私も子供もなかったので、感謝しかない。</p> <p>来年度以降も変わらないであってほしい。</p>
5年生	<p>英語に重きを置いて育てたい 学校の英語もレベルアップしてほしい また、タブレットをもっと使用してほしい</p>
2年生	<p>思いやりのある子どもに育てたい</p>
6年生	<p>経済的支援を充実してください。そして子供は夢に向かって不安なく進んでほしい。</p>
3年生	<p>仕事ではなく子育てを優先できる環境になればいいな。とは思っています。</p>
4年生	<p>働かなければ子どもの習い事はもちろん、外食や旅行と行った楽しみを充実させることができない。</p> <p>津島市は病児保育の制度が手薄であるように思う。</p> <p>当日受診の予約しか病児保育を利用できないことはもちろん、電話でしかできない予約、そして予約数の少なさ。仮に利用できることが可能になっても、送迎の大変さ。近場がないので、ものすごく大変である。</p> <p>現在はあま市にある市外者でも対応可能な場所（はるかこどもクリニック）を利用していることもある。</p> <p>また子どもの遊び場も津島市にはほとんどないので、整備が必要。と思いつけている間に、子どもは成長してしまったに近いです。悲しいです。</p> <p>また未満児における第二子の保育料無料を利用したかったです。</p>
5年生	<p>学年があがると帰宅が4時半頃になります。それから宿題をしておやつを食べると、外で遊ぶ時間もあまりありません。早寝させようと思うと、あとはお風呂と夕食で終わります。趣味を楽しんだり、のんびり遊んだりする時間がもっとあっても良いのに、と思います。</p>
6年生	<p>健康と安全に気をつけながら元気に育ってくれたらと思います。</p> <p>宛名の子が発達障害なのでどうしても後回しになってしまうことがあったり、そのことで子供会の参加も諦めました。</p> <p>きょうだい児への対応や支援もあれば知りたいです。</p>

学年	意見
2年生	仕事と子育てを両立し、子供のやりたいことを積極的にやらせていきたいと思えます。
6年生	低学年の時は、学童に入れたかったが高かったのもう少し安くしてもらえたら利用したかったです。
4年生	学業以外にも習い事、子供が興味があることをどんどんやらせてあげたいが、習い事にかなりの金額がかかり、高校、大学進学後の学費に不安を感じている。
5年生	働きながら正解がない子育てをしている中で、こういう質問をされても困る以前も似たようなアンケートに答えたが、それによって何か変わったのでしょうか？ 5分ぐらいで終わると思ったが、もっと時間がかかったので、アンケートに答えず、子どもと一緒にゲームをして楽しく過ごせば良かった
5年生	主人と協力しあい、無理なく働いて、子育てに習い事と充実した生活を送りたいと思っております。
3年生	子どもがのびのびと遊ぶ場所は欲しいです。 私は小学生の頃、ちょっとやんちゃなお姉さんが近所におり、公園の木を登ったり、用水の水がない時に入って遊んだり、今ではこんな事をする子どもはほぼ見ないのではないのでしょうか。 少しでも危険だったり、土地の所有者に迷惑をかけるような事だと分ればさせる事が出来ません。当たり前事ではありますが、私自身にはそれらの経験がとても楽しく、いい思い出です。 今は親の立場になり、「同じ事をしてみるといいよ」とは自分の口から子どもに言えませんが、そんな経験が出来るのが理想です。 どなたの所有か分からない田んぼを駆けずり回る事もしていましたが、そのような子どもは全く見ませんね。外で子どもを見ませんし。 また、仕事については子どもが小さいうちの急な休みなどを考えると、なかなか職に就きづらいと感じます。そんな人を受け入れてくれる職場があるかどうかは入ってみないと分からないと思うと 尚更一步踏み出せないでいます。
5年生	父子家庭ですが 医療や学費や給付金 子育てしやすい支援をもっと手厚くして欲しい。 習い事を支援金でとか？
2年生	今の市長では何も良くないと思う
1年生	天皇川公園とてもキレイになって大変ありがたいです。 このように子どもが遊ぶ公園を整備していただき大変うれしいのですが、一点お願いがありましてトイレもキレイに整備してほしいです。 身近な公園を例に挙げると木曽三川公園や海南こどもの国はトイレがキレイで、赤ちゃんや小さい子を連れて行きやすいのですが正直子どもが小さいころは天王川公園や東公園はトイレでオムツをかえにくく、トイレの匂いもすごくて子どもが嫌がって連れて行きにくかったです。 ぜひ整備頂けたらと思います。

学年	意見
2年生	子供がすぐに遊びに行ける安全な公園が地域にたくさんあって欲しいと思います。
5年生	相手に寄り添える子、明るくそのまま育てほしい。
3年生	母子家庭だからと言って侘しい思いをさせたくない。 でも働かないと収入が減るので、もう少し援助を手厚くしてほしい。 例えばインフルエンザなどで休んだ場合、病床保育を頼めなかったらどうするのか、土日祝で仕事の時預け先がないからとファミサポを使うとお金がかかり負担になるのでどうするのかなど。
5年生	子どもの数が少ないんですから、子育て世帯への経済的支援の拡充をしてください。経済格差が教育格差につながる現状は決して好ましいものではないと考えます。 また、子育てに関わる全ての人材（教職員、保育士など）への支援を、金額面だけでなく、職員数の増加などを検討し、現状を良しとせず、もっと津島市として、子育てに関わる人間を増やして行ってください。 関わる人間を増やす際に、無償のボランティアを活用するのではなく、必ず有償のものにしてください。そうすることで、継続性や責任感が生まれ、子育てに対する本当の支援が生まれていきます。
5年生	反抗期を迎え、自分の意見を伝えても反発される事が増えてきて親子ともイライラする事が以前より増えたと思う。 お互い前向きに頑張っていけたらいいなと思います。
4年生	小学校中学校が、自分が子供の頃とあまり変わっていない部分が多々見受けられて、こんなに堅苦しくする必要があるので疑問を抱くことが多い。 特に給食を残さず食べようという週間があったり 汚れたトイレを子供たちに掃除させるなどの部分は 今後変わって欲しいと感じる。
2年生	トラブルを自分で解決できる人間になってほしい。 そのために幼い頃からいろんな経験をして、あらゆる知識のある人になってほしい。
3年生	会社に子供を連れて行けるのが当たり前な環境になると有り難い。 見知らぬ人に子供を預けるのは心配だし、子供も気を遣うだろうとおもう。
4年生	勉強面が苦手で、上手く教えてあげることができないので、手軽に教えてもらえる場があったらとても助かります！ 市民プールをまた使えるようにしてほしいです。
6年生	子供の成長に合わせて、必要だと思う仕事をしていく姿を子供に見せていきたい。
1年生	出来る限り関わりたい部分もありますが、個性を伸ばされるようにしていきたい。安心、信頼して預けれる場所があり色々なことを自ら学んでくれる環境が有難い。 市民プールを改修してほしい。

4年生	<p>子育てに関する制度が全般的に専業主婦もしくはパート主婦を想定して作っているのでフルタイムで仕事をしていると困ることが多い。</p> <p>育休が1年間の設定なので、予防接種が全部終わらないうちに復帰→復帰早々仕事は休みづらいのに予防接種を受けさせるために有給を取らないといけない。復帰と同時に保育園に預けるが集団生活でいろんな病気をもらってくるので復帰早々ほとんど出勤できない。</p> <p>なぜが3歳以下の方が保育料が高いので、それなりに収入がないとキャリア継続の為の仕事復帰がバカバカしくなる。</p> <p>小学校になると児童クラブの預かりが18時までで間に合わない。料金が安い。放課後教室は無料だが迎えに行かないといけない。</p> <p>PTA活動平日午前中1時間だけのために有給を使わないといけない。</p> <p>学校先生が電話をくれるけど仕事が終わっておらず電話が取れない→先生たちも残業しないといけない。</p> <p>子育て支援の政策もコロコロ変わるのであてにならず、自分の経済力も十分ではない上に日本の経済も不安定なので今いる子どもも無事に育て上げる自信がなく、更に子どもを持つと思えない</p>
6年生	津島市は仕事と子育てを両立させる支援が整っているとは思えません。
5年生	学校の授業は説明的でもなく、学びやすいものでもないように思えます。
3年生	<p>子育てに時間を使うために、働く時間を減らして時給を上げたいです。</p> <p>子どもは親のものではなくひとりの自律した人間ですから、育てることはしますが、なるべく対等な目線で接するようにしています。例えば「褒める」というのはもちろんしますが、どうしても上から目線になってしまいますから、こちらを思っ て何か行動をしてくれた場合、褒めるのではなく「ありがとうという感謝をする」といった形にするよう心がけています。</p>
1年生	<p>仕事と子育ての両立が難しい。</p> <p>夫の職場は急には休みが取れず、子供の体調不良の時などの対応は母が担っている。職場は快く休ませてくれるが、申し訳ない気持ちになる。</p>

津島市
子ども・子育て支援に関するアンケート調査
調査結果報告書
【自由記述】

発行 令和6年3月

編集 津島市 子育て支援課

〒496-8686 愛知県津島市立込町 2丁目 21番地

Tel 0567-24-1111 (代表)